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Благословенный мой Небесный Отче, 
К Тебе взываю, Господи, опять!
Перед Тобою дни мои и ночи,
И жизнь моя короткая, как пядь. 
Перед Тобой я сам, как дуновенье
На горстку праха ветра Твоего. 
Хочу ли видеть я благословенье
И радоваться благости его? 
Конечно, да! Хочу и непременно
Его иметь в круженье суеты.
И знаешь Ты, Господь благословенный,
Мой благословенье — это Ты!
Ты — это все, что у меня под небом,
И было, есть, и будет на века — 
Пребудь со мною, Боже, где б я ни был!
Уж слишком жизнь под небом коротка, 
Чтоб без Тебя я мог позволить, Отче, 
Себе хоть миг коротенький прожить,
Пребудь со мною в дни мои и ночи,
Чтоб мне Тебе Единому служить!

Прислал Андрей Смехов 
(431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка,  

ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС).

Молитва — это основная форма обще-
ния человека с Богом, обращение к Нему с 
благодарностью, за помощью и благослове-
нием. Дом Божий — это дом молитвы. Это 
самое главное назначение Божьего дома. В 
Ветхом Завете Бог определил людям специ-
альное место для поклонения Ему, но при-
ход Христа кардинально изменил все: будь то 
Иерусалимский храм или человеческая жизнь, 
которая при появлении в ней Христа становит-
ся посвященной Богу, свободной, осмыслен-
ной и счастливой. 

В день Пятидесятницы образовалась хри-
стианская Церковь, и уверовашие во Христа 
«…каждый день единодушно пребывали в 
храме и, преломляя по домам хлеб, принимали 
пищу в веселии и простоте сердца, хваля Бога 
и находясь в любви у всего народа. Господь 
же ежедневно прилагал спасаемых к Церкви» 
(Деян. 2:46-47). С тех пор Церковь существует 
и будет существовать независимо от окружаю-
щей обстановки. Церковь Иисуса Христа при-
надлежит Ему, она создана Им, за Церковь Сын 
Божий заплатил огромную цену, самую боль-
шую, которую только можно себе представить, 
— Он отдал Свою жизнь и поэтому Сам хранит 
Свою Церковь. Для Бога нет более важной 
задачи на земле, как созидание Церкви. 

«…Ибо вы храм Бога живого, как сказал 
Бог: “вселюсь в них и буду ходить в них; и буду 
их Богом, и они будут Моим народом”», — 
пишет апостол Павел (2 Кор. 6:16). И это значит, 
что Бог Духом Святым обитает в сердце каж-
дого человека, кто истинно примет Спасителя 
Иисуса Христа, поверит в Его Искупительную 
Жертву, принесет Ему достойный плод пока-
яния и отдаст без остатка в Его волю свою 
жизнь. Если это еще не о вас, если вы еще не 
с Господом, и храм вашей души заполняет 
что-то иное — мелкое, мирское, суетливое 
и недостойное того, чтобы заполнять собой 
человеческую душу, то исправьте это, пока 
есть такая возможность. Обратитесь к Христу с 
молитвой, попросив Его стать вашим Господом 
и Спасителем. Примите дар вечной жизни из 
рук Господа. Поверьте в Христа и придите в Его 
дом молитвы — дом Божий, дом радости для 
всех народов. 

Эрнест Бруггер

Важно! 
Журналу «Евангелие за колю-

чей проволокой» необходима под-
держка для продолжения выпуска 
и распространения тиража, что 
напрямую зависит от поступления 
пожертвований. Мы в первую 
очередь обращаемся к нашему 
Господу, а затем к неравнодушным 
читателям, ревнующим о продол-
жении Божьего дела.

На печать, рассылку и другие 
расходы одного выпуска журнала 
необходимо ежемесячно порядка 
200 тысяч рублей. Если вы види-
те ценность нашего служения и 
хотите, чтобы оно продолжалось, 
поддержите нас и расскажите о нас 
другим!

Да поможет Господь, чтобы 
«Народ, сидящий во тьме, увидел 
свет великий, и сидящим в стране 
и тени смертной воссиял свет» 
(Мф. 4:16).

 Сайт: https://donate.rcr.ru/
Перевод по номеру 
телефона:
+7 967 190 95 23 (СБП, Т-Банк)

«…дом Мой домом молитвы наречется…» «…дом Мой домом молитвы наречется…» 
(Мф. 21:13)(Мф. 21:13)Дом мойДом мой
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МОЛИТВА ОТ РЕДАКЦИИ



Ярл Николаевич Пейсти
В первых трех стихах послания к Филимону Павел обращается с приветствием 

к его домашней церкви: «Павел, узник Иисуса Христа, и Тимофей брат, — Филимону 
возлюбленному и сотруднику нашему, и Апфии, сестре возлюбленной, и Архиппу 
сподвижнику нашему, и домашней твоей церкви: благодать вам и мир от Бога Отца 
нашего и Господа Иисуса Христа» (Флм. 1-3).

С выражением «домашняя церковь» мы встречаемся четыре раза в Новом Завете. 
Мы находим его в конце послания к Римлянам, когда Павел приветствует домашнюю 
церковь Прискиллы и Акилы (см. Рим. 16:3-4). Вскоре мы снова встречаем эту же пару, 
их Павел упоминает в своем послании, написанном уже в Ефесе: «Приветствуют вас 
церкви Асийские; приветствуют вас усердно в Господе Акила и Прискилла с домаш-
нею их церковью» (1 Кор.16:19). Замечательно то, что где бы эти супруги ни жили, 
они в своем доме имели церковь. В последней главе послания к Колоссянам, третий 
раз Павел вспоминает домашнюю церковь в тамошнем городе у некоего Нимфана 
(см. Кол. 4:15). Выходит, что в Колоссах были по крайней мере две домашние церкви, 
так как Филимон тоже жил там. По-видимому, в этом городе никто не имел доста-
точно большого дома, чтобы вместить всех верующих: так что некоторые ходили к 
Филимону на собрания, а другие к Нимфану. Притом, возможно, что в Колоссах были 
те, которым больше нравился брат Нимфан, а другим — Филимон, и потому они 
ходили в разные церкви. У Бога всегда есть место для индивидуальности, и Он берет 
во внимание многообразность наших характеров. Главное, чтобы была любовь между 
верующими и дух единства. 

Перед тем как познакомиться с домашней церковью, мы должны усвоить еван-
гельское значение слова «церковь». Во-первых, церковь в библейском смысле не 
означает какое-нибудь здание. Мы привыкли называть церковью место, где собира-
ются люди для богослужения. Но церковь — это, прежде всего, не здание, а община 
христиан. Например, как может культовое помещение быть церковью, когда без-
божники в разное время истории не раз превращали храмы в склады, цеха, музеи, 
клубы… Нет, церковное здание, как бы оно ни было украшено и являлось архитектур-
ной достопримечательностью, не является церковью в том библейском понимании 
как собрание верующих во Христа и вместе молящихся и прославляющих Господа.

С каким большим благоговением и деликатностью подходил апостол Павел к 
вопросу о церкви. Говоря о ней, он сказал: «Тайна сия велика; я говорю по отношению 
ко Христу и к Церкви» (Еф. 5:32). Мы не в состоянии в полноте постичь эту великую 
тайну, но это не значит, что мы не имеем права на это. Господь Сам сказал, что «…
вам дано знать тайны Царствия Небесного…» (Мф. 13:11), и в другом месте сказано: 
«Тайна Господня — боящимся Его, и завет Свой Он открывает им» (Пс. 24:14).

Слово «церковь» в Новом Завете употребляется 114 раз. Происходит это слово от 
греческого слова «экклезия», которое означает «собрание или общество званных». 
Иначе говоря, церковь в новозаветном смысле означает общество людей, услы-
шавших призыв Господа ко спасению, и потому составляющих общество избранных. 
Видите, Господь призывает ко спасению всех, но не все откликаются на Его зов. 
Только последовавшие призыву Господа и уверовавшие в Него как в своего личного 
Спасителя, составляют общество избранных, «экклезию» или церковь.

Важно отметить, что создать церковь не может ни один человек. Христос сказал: 
«...Я создам Церковь Мою…» (Мф. 16:18). Он и только Он Один призывает грешников 
к покаянию, спасает их и таким образом создает Церковь, в которой Он является 
краеугольным камнем. Все верующие, рожденные свыше верой в Иисуса Христа, 
независимо от их наименований, все до единого, когда бы они ни жили и где бы они 
ни находились, являются членами вселенской Церкви Христовой. К их числу при-
надлежат не только живущие ныне на земле, но и все те, которые ушли в вечность в 
истинной вере в Иисуса Христа. 

Таким образом вселенская Церковь Христа едина. Наш Господь Иисус Христос 
основал не две или три или несколько церквей, а только одну Церковь. Церковь явля-
ется телом Христовым, а если она тело Христово, то, как может быть несколько тел 
Христовых? «Разве разделился Христос?..» (1 Кор.1:13).

Мы видим из Писания, что члены этой единой вселенской Церкви были рассе-
яны по разным уголкам Римской империи, и там образовались поместные церкви. 
Собирались христиане сперва в синагогах, но преследование заставило их найти 
другие места, в которых они могли служить и поклоняться Богу. Только в третьем сто-
летии начали строить церковные здания, до этого их не было. И вот в Колоссах были 
домашние, поместные, церкви в домах Нимфана и Филимона. 

По всей вероятности Филимон, будучи человеком не бедным, имел дом, в кото-
ром могло поместиться порядочное число людей. Сколько их было, мы не знаем, но 
апостол Павел упоминает троих — самого Филимона, его супругу Апфию и Архиппа. 
Несомненно, были и другие члены этой домашней церкви, но то, что вся семья 
Филимона была ее членами — много говорит о Филимоне, о его супруге и о их сыне. 
Ни одна семья не рождается церковью, и дети, рожденные в семействе верующих, не 
рождаются членами церкви. Никто без личного обращения ко Христу не может быть 
истинным членом церкви. Каждый член семьи должен пережить в своем сердце воз-
рождение, чтобы в семье образовалась новозаветная домашняя церковь.

Мой дорогой читатель, а существует ли церковь в твоем доме? Кто-то скажет: «Я 
член общины и регулярно ее посещаю». Нет, я не об этом. Церковь не ограничена 
одной группой. Есть ли в твоем доме церковь? Но кто-нибудь может возразить: «Я 
один верующий в моей семье». Вне всякого сомнения — твое положение нелегкое, 
но делаешь ли ты все, не только словом, но и делом, — примером, чтобы приобрести 
Господу остальных членов твоей семьи? Господь поставил тебя быть руководителем 
церкви в твоем доме!

Другой скажет, что нас несколько верующих в семье, но у нас нет домашней церк-
ви, у нас есть разногласия… К великому сожалению, есть много семейств, в домах 
которых нет церкви. Не является ли главной причиной этому то, что жизнь таковых 
непоследовательна? Я бы сказал — это одна из главных причин, что поведение не 
соответствует исповеданию. Трудно собираться всей семьей вокруг Слова Божьего и 
молитвы, если остальные члены семьи видят несостоятельность твоей веры…

Чтобы иметь настоящую домашнюю церковь недостаточно просто собираться 
вокруг Слова Божьего и молитвы только тогда, когда вздумается. В этом святом деле 
мы должны быть так же регулярны, как в принятии пищи для тела, ибо не хлебом 
одним будет жить человек, но всяким словом, исходящим из уст Божьих. В своей 
первой проповеди после излияния Духа Святого, когда родилась Церковь Христова, 
Петр сказал: «…покайтесь, и да крестится каждый из вас во имя Иисуса Христа для 
прощения грехов; и получите дар Святого Духа. Ибо вам принадлежит обетование и 
детям вашим и всем дальним, кого ни призовет Господь Бог наш» (Деян. 2:38-39).  

Слава Господу, если в твоем доме все принадлежат к домашней церкви, но что 
вы делаете для Христа, для расширения Его Царства? Подумайте, какая польза 
иметь церковь, которая довольна своим достижением, я боюсь, что такая церковь 
скоро оставит свою первую любовь, и Господь должен будет сдвинуть ее светильник. 
Заметьте, как Павел обращается к Филимону, главе домашней церкви в его доме: 
«Филимону возлюбленному и сотруднику нашему». Филимон был любим не только 
Павлом, но и другими за его заботу об их духовном благополучии и за самоотвер-
женный труд для Господа. Филимон не избегал труда, он был способен к труду. Это не 
значит, что у Господа на счету только тот, кто умеет проповедовать, учить, петь или 
играть на каком-нибудь музыкальном инструменте. У Господа на счету всякий труд 
для Него, что бы Он ни просил тебя делать. И помни, что все, что ты делаешь, — это 
для Господа. Нигде не сказано, что Филимон был проповедником, но он имел дом, и 
этот дом он посвятил Господу, и двери его дома были всегда открыты. Он приглашал 
людей к себе, чтобы они слушали Слово Божье. 

Нет такого верующего, который не мог бы что-нибудь сделать для Господа! Может 
Дух Святой тебя не одарил талантом и возможностями для какого-нибудь публично-
го служения, но это не значит, что ты не можешь служить Господу. В винограднике 
Господнем есть место для каждого из нас. И велика честь быть соработником у Бога! 
Если Господь дал тебе только один талант, то употреби его так, как сделал это апостол 
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ПРОПОВЕДЬ ПРОПОВЕДЬ



Андрей: Он привел своего брата Симона Петра к Иисусу Христу! Этот талант дан каж-
дому — сказать другим о том, что Господь совершил над твоей душой.

Счастлив тот, кто имеет добрую жену. Филимон имел хорошую супругу — Апфию. 
Она была верующей и всеми любимой сестрой во Христе. Кто найдет добродетель-
ную жену? Цена ее выше жемчугов! Какое благословение иметь помощницу, которая 
поощряет, ободряет, трудится вместе с мужем и не тянет служение в свою сторону. 
Уверено в ней сердце мужа, как говорит Слово Божье, она ему не тяжесть и преграда, 
но верная сотрудница, подвизающаяся вместе с ним в деле Божьем. 

Неудивительно, что у таких родителей был и достойный сын Архипп. Его Павел 
называет «сподвижником нашим». И ему Господь поручил определенное служение. 
Это мы видим из послания апостола Павла к Колоссянам, где он пишет: «Скажите 
Архиппу: смотри, чтобы тебе исполнить служение, которое ты принял в Господе» (Кол. 
4:17). Что-то случилось. Кто-то, может быть, обескуражил молодого сподвижника 
Архиппа, и Павел должен был предупредить его: смотри, чтобы тебе исполнить слу-
жение, которое ты принял в Господе. 

Друг мой, если Господь призвал тебя на Свое служение, то ты никогда не будешь 
счастлив, делая что-нибудь другое. «Но я ни на что не взираю и не дорожу своею 
жизнью, — мог сказать Павел, — только бы с радостью совершить поприще мое и 
служение, которое я принял от Господа Иисуса...» (Деян. 20:24).

Дорогие братья и сестры, скажем вместе с Иисусом Навиным: «…а я и дом мой 
будем служить Господу» (И.Нав. 24:15). Будем верны призванию, приведем свой дом 
в порядок, и если алтарь в нем разрушен или вовсе отсутствует, то восстановим его 
без замедления. Нет большей радости, чем всем домом служить Господу. Если ты чадо 
Божье, то нет никаких извинений, чтобы в доме твоем не было домашней церкви.

Но я хочу задать еще один вопрос, последний, но самый важный из всех вопросов: 
принадлежишь ли ты к вселенской Церкви Христовой? Рожден ли ты свыше? Никто 
сам не может себя возродить. Это дело Духа Святого. Он делает нас новым творением, 
а нам нужно только верить в Иисуса Христа. Слово Божье говорит: «...не делающему, 
но верующему в Того, Кто оправдывает нечестивого, вера его вменяется в правед-
ность» (Рим.4:5). Аминь.

Но разве разделился Христос? 
Неоднократно приходится слышать от людей, называющих себя христианами, что спасены веру-

ющие лишь определенной конфессии (как правило, той, к которой и принадлежит говорящий). Но 
разве разделился Христос? Я верю в Иисуса Христа, в Его воскресение из мертвых, я принял Его как 
своего Господа и Спасителя. Слово Божье говорит, что «…если устами твоими будешь исповедовать 
Иисуса Господом и сердцем твоим веровать, что Бог воскресил Его из мертвых, то спасешься» (Рим. 
10:9), «А тем, которые приняли Его, верующим во имя Его, дал власть быть чадами Божиими» (Ин. 
1:12). Посему все христиане — чада Божьи, и все дела их будут испытаны огнем (см. 1 Кор. 3:13-15) 
пред судилищем Христовым (см. 2 Кор. 5:10). Так как же тогда мы допускаем мысль, что спасены 
христиане только определенной конфессии? Не говорим ли мы тем самым, что жертва Христа недо-
статочна для спасения? Ведь «…благодатью вы спасены через веру, и сие не от вас, Божий дар» (Еф. 
2:8), и разве к спасению можно что-то добавить? Разве спасение зависит от человека, а не от Христа? 
Говоря так, мы распинаем Христа! Братья и сестры, да будем же едины во Христе, как одно Тело, и 
пусть мы разделены официально на конфессии, мы едины в Господе, чтобы, следуя Ему, единым 
сердцем и едиными устами славить Бога. Да дарует Господь нам единение! 

Виталий Веревкин (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

Из писемИз писем

Приветствую вас, дорогие братья 
и сестры! Зовут меня Андрей, мне 42 
года, по национальности я цыган. Хочу 
поделиться с вами свидетельством сво-
его покаяния и рассказать о том, как Бог 
спас меня. 

Родом я из города Белово 
Кемеровской области. Родился в небла-
гополучной цыганской семье, у родите-
лей нас было семь человек: три брата 
и четыре сестры. Родители добывали 
деньги нечестным трудом: отец был 
преступным авторитетом, да и мама 
тоже нарушала закон, обеспечивая нас 
всем, что нам было необходимо. Мы 
ни в чем не нуждались: все были сыты, 
одеты и имели крышу над головой. 
Маме было нелегко, но в детский дом 
она нас не отдала, и, как могла, воспи-
тывала и учила жизни. 

Знаете, я нисколько не виню своих родителей, но сожалею лишь об одном, что родители 
ушли в вечность, возможно, без покаяния перед Богом… Почему я пишу «возможно», потому 
что я этого не знаю: ведь когда человек умирает на одре болезни, он ведь может обратиться к 
Богу с покаянием? Думаю, может! А мои родители знали о Боге, и что происходило в их мыслях и 
сердцах перед смертью, мне неведомо. Но я знаю точно, что Бог любит Своих детей, и я молился 
Богу о родителях, об их покаянии, о спасении их душ. Бог — любящий Отец, для Него нет ничего 
невозможного, Он вечен, и у Него нет времени. 

В юности отец был моим примером для подражания. Он был авторитетом в определенной 
преступной среде, и это отразилось и на моей жизни. В 14 лет я уже оказался в местах лишения 
свободы за кражу. Вся моя жизнь уже тогда шла к уничтожению, но милостивый Господь, как в 
притче о смоковнице (см. Лк. 13:6-9), не дал мне пропасть, а дал шанс спастись и принести Ему 
добрый плод покаяния. Я благодарен Богу за то, что Он не дал мне погибнуть во грехах, но допу-
стил в моей жизни обстоятельства, в которых я обратился к Нему. 

В 2015 году я пережил встречу с Богом и вскоре принял крещение. В зоне я посещал собрания 
христиан, и Бог производил во мне работу по очищению и обновлению разума и жизни. 

В 2018 году я освободился в возрасте 36 лет с отбытым сроком в 19 лет. Бог освободил меня от 
наркотиков и алкоголя, от сквернословия и курения, и я считал, что уже духовно силен, но оста-
валось еще много духовных проблем, которых я в себе не видел. После освобождения я не пошел 
в церковь, но зато активно стал искать спутницу жизни в миру. Братья из церкви предлагали мне 
поехать в христианский центр, но я отказывался. В результате чего я снова стал пить, и в итоге 
скатился туда, откуда совсем недавно спас меня Господь…

За деяния, которые я совершил пред Богом, я заслуживал смерти, но по сей день я восхища-
юсь милостью и любовью Бога, Который неоднократно спасал меня от смерти вместо наказания, 
и миловал, давая новый шанс на спасение. Сейчас я понимаю, что наилучшее обстоятельство, 
которое допустил Бог для меня, — это тюрьма. Я благодарен моему Господу и Спасителю за это! 
Бог дал мне еще один шанс послужить Ему и прославить Его святое имя своей обновленной 
жизнью, что я и стараюсь сегодня делать, стараюсь быть Ему верным, преданным и полезным на 
всякое доброе дело. 

Здесь в зоне у нас есть небольшая христианская община. Мы вместе читаем Библию, молимся, 
благовествуем окружающим нас людям о Спасителе нашем и Господе Иисусе Христе! Каждую суб-
боту к нам приезжают служители со свободы, мы очень благодарны им за всяческую поддержку. 

Пусть всех вас, читающих эти строки, благословит Господь и сохранит в верности Ему! Не 
повторяйте моих ошибок, не ищите в мире ничего, идите в церковь после освобождения, и Бог 
устроит вашу жизнь! 

Андрей Федоров (660111 г. Красноярск, п. Индустриальный, ул. Кразовская, д. 6, ИК-27, отр. 1). 

Андрей Федоров (второй слева) с братьями ИК-27

Тюрьма — наилучшее обсТояТельсТво! Тюрьма — наилучшее обсТояТельсТво! 
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Воскресный день
Воскресный день! А вы на рынок?
На дачу? На реку с утра?
А мне, помимо нужд рутинных,
Подумать о душе пора.
Как много на́ се́рдце сегодня
Печалей, радостей сошлось...
И тороплюсь я в храм Господний,
Туда, где ждет меня Христос.
Я расскажу Ему, покаясь,
Как жил и как хочу я жить,
Как не умею я покамест
Любить и Господу служить…
Как мне нужна Господня помощь,
Чтобы грехи одолевать.
Ты, Боже, знаешь все и помнишь!
Даруй же в силе благодать!
И вместе с братом и сестрою
Окрепну в единенье сам!
Я сердце Господу открою,
И славу Господу воздам!
И с чувством чудного событья
Мы разойдемся по домам,
Чтоб превратить свою обитель
Пусть в маленький, но Божий храм!

Лев Болеславский — христианский поэт

* * *
После мира, в котором невольно вращаешься,
Так ценить начинаешь собранье святых,
Смыслом Божьего Слова сильней наслаждаешься,
Смыслом вечным, глубоким глаголов простых.
И все наши болезни, паденья и слабости
Так ничтожны в сравненье с недугом мирским.
Здесь так много еще утешенья и радости
И внимания чуткого к душам людским.
В это место, под тихие своды церковные
Я люблю приходить, как зимой к очагу,
Только здесь забываю я тучи греховные,
Только здесь отдохнуть я душою могу.
И на сердце так мирно в духовном общении,
Так тепло, что всех хочется крепко обнять.
О, как много дано нам в Христовом спасении!
О, как много дала нам Его благодать.
Пусть вся жизнь будет радостным благодарением,
Каждый день, каждый час, каждый прожитый миг,
За то самое сладкое в мире общение
В Церкви Божьей — в собранье Христовых святых.

Вера Кушнир — христианская поэтесса

Живем Тобой
Живем Тобой, в Тебе и умираем,
Тобою дышим, Господи, любя.
Не мы Тебя, Владыка, избираем, 
Но Ты нас избираешь для Себя. 
И верен Ты, призвавший во спасенье,
Идущих в ад путями суеты,
И давший мертвым силу Воскресенья
И славу небывалой высоты. 
Пока звучат живыми голосами 
Слова Христа в языческих мирах,
Ликует жизнь во днях под небесами,
Превозмогая горечи и страх. 
И Ты, Господь, десницею высокой
Являешь силу вечного Царя,
Даруя миру милости до срока
И о любви безбрежной говоря 
Ко всем живущим людям на планете,
В течение невидимых времен,
Чтоб жили все спасенные во свете,
Кто избран и Тобой определен
Являть Тебя в свидетельстве Христовом
Для мира, уходящего во тьму.
И мы Тобой, Спаситель, через Слово,
И через жизнь являем Жизнь саму!

Прислал Андрей Смехов (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н,  
п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС).

* * *
Все ближе Дом Небесный —
Чудесный Отчий Дом.
Там, где встречают песней,
Где дышит всё Христом! 
Дни быстро пролетают,
И близок этот час,
Когда года растают
И вечность примет нас.
Так берегите время,
Но торопитесь жить,
Чтоб сеять Слова семя
И Господу служить. 

Ирина Лаврухина (Орловская обл.). 

Троица
С неба шум, внезапный дунул ветер,
В пламени явились языки.
Дух Святой, обещанный в Завете, 
На святых явился снизойти.
Совершилось в день пятидесятый!
Утешитель с нами до конца.
Верен Обещавший и Распятый
И Воскресший силою Отца! 
Троица святая воцарилась,
И родилась Церковь на земле.
Подвигом Иисуса искупилась,
Чистая Невеста во Христе!
И поёт, искупленная кровью,
Ожидая брачного венца,
Песнь любви, наполненной хвалою,
В славу Сына, Духа и Отца! 

Прислал Нугзар Надирадзе (Рязанская обл.).

* * *
Я вам сердечно всем желаю
Найти у Господа покой.
Его любовь преображает
И вас ведет Сам Дух Святой. 
Желаю мира, утешенья,
Всегда дарить улыбку всем,
Прощать и получать прощенье,
Избавиться от всех проблем. 
Желаю так же быть единой
Невестой Господа Христа.
Быть Церковью непобедимой,
Сложить печали у креста.
Друг к другу поспешать в общенье,
Ведь там, где двое, там Господь,
Лишь у Него есть утешенье,
Лишь у Него крепка любовь. 
Любите всех, пусть мир увидит,
Как вы являете любовь.
Не мстите, если кто обидит, —
За вас Спаситель пролил кровь!

Прислал Иван Чайковский (247755 Беларусь, Гомельская 
обл., Мозырский р-н, Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5). 

Искупительный храм Святого Семейства (Sagrada Familia). 
Архитектор Антонию Гауди. Барселона, Испания. 
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Александр Васильевич Карев
РожДение ЦеРкви ХРистаРожДение ЦеРкви ХРиста

Церковь — Дом Божий, и Господь желает, чтобы Его Дом являл 
всему миру и людям Иисуса Христа. 

Рождение Церкви произошло в день Пятидесятницы в 
Иерусалиме через проповедь Евангелия и действие Духа Святого, 
ниспосланного на апостолов. Три тысячи душ обратились в тот день 
ко Христу и крестились во имя Его, образовав первую христиан-
скую Церковь на земле. Рожденная Церковь росла и вскоре возбу-
дила вражду и ненависть в сердцах духовных лидеров еврейского 
народа. Первой жертвой этой вражды стал Стефан, побитый кам-

нями в 36 году. Но слова величайшего апологета раннего христианства Тертуллиана 
— «Кровь мучеников — это семя Церкви» — оказались верными. Кровь Стефана стала 
семенем для сердца Савла — будущего апостола, проповедника и миссионера Павла. 

Гонимые преследователями, первые христиане благовествовали о Христе, и пло-
дом их свидетельств стало рождение поместных церквей по всей Малой Азии. Огонь 
Святого Духа, горевший в сердцах христиан и делавший их самоотверженными вест-
никами Христа, зажигал новые души и сердца благословенным словом истины, и таким 
образом созидались все новые и новые церкви.

Проповедь Евангелия необходима для рождения каждой поместной церкви. Ибо 
вера от слышания, а слышание от Слова Божьего. Тайну рождения каждой поместной 
церкви нельзя понять без откровения свыше. Часто мы думаем, что рождение церкви 
зависит от человеческих усилий, от способностей проповедников, от методов духов-
ной работы. Конечно, качество соработников Господних имеет значение, но вместе с 
тем мы никогда не должны забывать важнейшие слова Писания: «Кого Он предузнал… 
кого Он предопределил, тех и призвал…» (Рим. 8:29-30). В деле призвания грешника ко 
спасению главенствующее значение принадлежит Христу и только Христу. 

Задача церкви на земле — служение всем, ибо «…кто хочет быть первым между 
вами, да будет всем рабом» (Мк. 10:44). Задача церкви — идти по благословенным 
следам Христа в служении человечеству. Это значит, по примеру Христа, протягивать 
всем руку любви и помощи, утешать, отирать слезы плачущих и нести мир туда, где 
вражда, ссоры и разделения. 

обРазы ЦеРкви ХРистаобРазы ЦеРкви ХРиста
Церковь — это народ Божий (см. 1 Пет. 2:9-10). Если мы откроем Новый Завет 

на греческом языке, то увидим, что везде, где говорится о Церкви, стоит греческое 
слово «экклезия». Это слово означает «общество, народ». Вот почему Церковь Христа 
является народом Христа. Как народ Божий будем стремиться к жизни, полной любви, 
чистоты и святости, к жизни с полной преданностью Христу! 

Церковь — это многоветвистое дерево (см. Ин. 15:5-6). Апостол Павел срав-
нивает Церковь Христа с масличным деревом (см. Рим. 11:13-27). Величественную 
картину Церкви рисует Христос в притче о виноградной лозе . И чем теснее мы будем 
связаны со Христом, тем более живыми и плодоносными ветвями мы будем у этого 
многоветвистого дерева — Церкви Христа. 

Церковь Христа — это сад (см. П.Песн. 4:12-16). Этот чудный образ сада дан 
нам в книге Песнь Песней. Сады бывают двух видов: цветники и фруктовые. Церковь 
Христа — это и сад цветов, и сад плодовый. Цветы обладают красотой и ароматом. В 
саду Христовом есть и яркие хризантемы — столпы церкви, и скромные ландыши, 
духовная красота которых не сразу бросается в глаза, но при общении с ними чув-
ствуешь благоухание Христово. В Церкви Христа много роз: в них христианские черты 
характера соседствуют с колючками. А всего больше здесь кактусов: эти растения 
совсем невзрачные, но время от времени на них появляются несравненной красоты 
цветы. Но Церковь еще и сад плодовый, ибо каждый член ее должен быть богат слад-
кими, благодатными плодами Духа Святого.

Церковь Христа — это дом духовный (см. 1 Пет. 2:4-5). У каждого дома есть 
фундамент. Об основании дома духовного хорошо и ясно говорит апостол Павел: «Ибо 
мы соработники у Бога, а вы Божия нива, Божие строение. Я, по данной мне от Бога 
благодати, как мудрый строитель, положил основание, а другой строит на нем; но 
каждый смотри, как строит. Ибо никто не может положить другого основания, кроме 
положенного, которое есть Иисус Христос» (1 Кор. 3:9-11). Вот непоколебимый во веки 
веков фундамент Церкви, краеугольный камень которого Христос. Дом, построенный 
на этом камне, выдержит все испытания. Дом духовный строится из камней, и мы 
делаемся этими «живыми камнями» через веру в Иисуса Христа. Христос — камень 
драгоценный (см. 1 Петр. 2:4-6), и наша задача быть драгоценными камнями, как и наш 
Господь. Тогда дом духовный будет блистать красотой!

Церковь Христа — Божье стадо (см. Ин. 10:27). Христос говорит, что овцы слуша-
ются голоса Его, они хорошо известны своему Пастырю, и они идут за своим Пастырем. 
Церковь внимает словам Христа, Его советам, обличениям, повелениям. Церковь слы-
шит голос Пастыря в проповедях, со страниц Священного Писания, в звуках природы, 
проповедующей славу Божью, в тихих уединенных молитвах. Христос знает Своих 
овец: Он знает наши телесные недуги и болезни духа, наши тревоги, наши жертвы, 
знает наши радости и счастливые дни. И овцы идут за своим Пастырем, их взор устрем-
лен на Него.  И путь за Пастырем не как ковер, он тернистый, подчас больно ранящий 
ноги, но этот путь ведет в жизнь вечную. 

Церковь Христа — тело Христово (см. 1 Кор. 12:27). Человеческое тело состоит 
из миллиардов клеток, и каждая клетка имеет в себе жизнь. Миллионы верующих во 
Христа — это живые клетки тела Христова. Они являются носителями жизни Христа, 
получившими эту жизнь через возрождение от Духа Святого, и жизнь в каждой клетке 
сохраняется только благодаря ее связи со Христом. Как не похожи друг на друга веру-
ющие! Но все же все мы — члены одного и того же тела Христова. И функции частей 
тела также различны, потому что каждый из нас выполняет свою работу в созидании и 
распространении Церкви Христа. 

Церковь Христа — невеста Христова (см. Еф. 5:25-32). Этот образ Церкви 
— ожидание Жениха, Христа, и горячее желание Его пришествия. Невесту Христа 
составляют все верующие разных поместных церквей. Будем стремиться иметь воз-
рожденное сердце, наполненное силой Духа Святого, знанием Слова Божьего, сердце, 
черпающее от полноты Христа благодать на благодать. От начатков учения Христа 
будем стремиться к совершенству, чтобы нам быть невестой с неугасимой любовью к 
нашему Жениху, дабы нам донести горящий светильник сердца до дня встречи с Ним. 

священноДействия ЦеРквисвященноДействия ЦеРкви
Проповедь. Величайший проповедник Церкви — апостол Павел — определя-

ет цель и назначение каждой проповеди одним только словом: «…чтобы церковь 
получила назидание» (1 Кор. 14:5). И мы должны благодарить нашего Господа за все 
назидания, за все наставления и поучения, за все обличения и утешения, которые мы 
получаем в проповедях. Будем молиться, чтобы Дух Святой исполнял Своей силой всех 
служителей Слова и чтобы слово их и проповедь были «…не в убедительных словах 
человеческой мудрости, но в явлении духа и силы» (1 Кор. 2:4). 

Пение. В Послании к Ефесянам апостол Павел пишет: «Назидая самих себя псал-
мами и славословиями и песнопениями духовными, поя и воспевая в сердцах ваших 
Господу» (5:19). Духовное пение содержит в себе духовное назидание, наставление и 
поучение. Наши песни полны вести о Христе, о Его жизни, смерти и славном воскресе-
нии; в наших песнях мы славим удивительный образ Христа. 

Молитва Церкви. Есть разница между молитвой о наших личных нуждах и молит-
вах о нуждах церкви. Церковь Христа нуждается в благодатных делателях, Церковь 
Христа нуждается в исполнении ее Духом Святым, Церковь Христа нуждается в чистоте 
и святости, в единстве духа и союзе мира. Церковь нуждается в потоке хвалы и благо-
дарности! Вот о чем нам нужно молиться!

Крещение. Крещение — это пример Самого Христа и повеление Христа, остав-
ленное нам. Крещение Иоанна символизировало покаяние. Но Христос не нуждался 
ни в покаянии, ни в спасении от грехов, ибо был Агнцем чистым и непорочным (см. 
1 Пет. 1:19). Его крещение было крещением «в смерть». Погружение в воды Иордана 
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было для Христа как бы началом пути на Голгофу. Именно как крещение «в смерть», 
крещение Иисуса становится для нас, верующих, примером. Как Христос, погружаясь 
в воды Иордана, прообразно погрузился в Свою смерть на Голгофе, и, поднимаясь 
из вод, прообразно воскрес, так и мы, погружаясь в воды крещения, погружаемся в 
смерть Христа, прообразно умирая с Ним, и, поднимаясь из вод крещения, прооб-
разно воскресаем с Ним для новой жизни. Крещение — это «…обещание Богу доброй 
совести…» (1 Пет. 3:21). Это обещание Богу ходить в обновленной жизни, обещание 
добросовестно стремиться к тому, чтобы быть «солью земли» и «светом мира» (см. Мф. 
5:13-14). 

Хлебопреломление (причастие). «Чаша благословения, которую благословляем, 
не есть ли приобщение Крови Христовой? Хлеб, который преломляем, не есть ли при-
общение Тела Христова? Один хлеб, и мы многие одно тело; ибо все причащаемся от 
одного хлеба» (1 Кор. 10:16-17). Слово Божье показывает нам всю Трапезу Господню, 
как трапезу благословения. И это не просто трапеза, а воспоминание жертвы Христа, 
принесенной на Голгофе. Хлеб говорит нашему сердцу о Теле Христа, пригвожденном 
ко кресту Голгофы, а вино — о крови, которая текла из Его ран. 

Служение любви. «…любовью служите друг другу» (Гал. 5:13), — так звучит при-
зыв Евангелия к Церкви Христа. Христианская любовь — это любовь к Богу и ближ-
нему. Это самое драгоценное качество христиан (см. 1 Кор. 13:13). Среди плодов духа 
первое место занимает любовь (см. Гал. 5:22). Христос говорит, что любовь — опозна-
вательный знак Его учеников (см. Ин. 13:35). Христианская любовь — это нечто боль-
шее, чем любовь в обычном понимании этого слова; она выше привязанности, выше 
симпатии, выше, чем расположение к кому-нибудь. Христианская любовь — действу-
ющая любовь, она прославляет Бога и служит ко благу ближних, ибо «…во Христе 
Иисусе не имеет силы ни обрезание, ни необрезание, но вера, действующая любовью» 
(Гал. 5:6). Человеколюбие было сияющим свойством Христа, и лучшее украшение Его 
Церкви и каждого ее члена — это любовь, любовь не на словах, а на деле. Да поможет 
Христос Своей Церкви и всем ее членам священнодействовать любовью!

Хранение мира. Это мир человека с Богом и мир человека с человеком. Мир чело-
века с Богом — это плод Голгофской жертвы Христа. Что же нарушает мир в Церкви 
Христовой? Слово Божье дает ясный ответ: гордость, высокомерие, возвышение себя и 
унижение других. Гордость — вот причина падения сатаны! И разделение ангелов про-
изошло по этой же причине. Что же служит к миру между детьми Господними? Любовь 
и смирение Христа. Чем больше в нас, верующих, будет любви и смирения Христовых, 
тем больше будет мира и единства в наших церквях. И тем больше будет служения 
любовью друг другу. 

наслеДие ЦеРквинаслеДие ЦеРкви
«Новый Иерусалим» — это надежда Церкви. Слово Божье говорит, что в нем 

хранится для нас, верующих во Христа, силой Божьей через веру соблюдаемых к 
спасению, — наследство. Апостол Петр говорит, что мы, дети Божьи, возрождены «К 
наследству нетленному, чистому, неувядаемому, хранящемуся на небесах…» (1 Пет. 
1:4). Наследство нетленное, значит, не подверженное разложению, порче, гниению, 
никогда не исчезающее, вечное. Наследство чистое, потому что Новый Иерусалим — 
вечный город. Он так же вечен и чист, как его Творец. Там не будет ничего нечистого 
(см. От. 21:21, 27). Наследство неувядамое, потому что «Иисус Христос вчера и сегодня 
и во веки Тот же» (Евр. 13:8). Новый Иерусалим — чистое золото (см. От. 21:18), потому 
что золото не поддается коррозии, ржавчине и разрушению. Не увядает древо жизни 
в Новом Иерусалиме, но зеленеет круглый год и двенадцать раз в год приносит плоды 
(см. От. 22:2). Не будет у обитателей города увядания, потом что там не будет ни болез-
ни, ни смерти (см. От. 21:4). И наследство это хранится на небесах для нас. Оно уже 
приготовлено страданиями, смертью и воскресением Иисуса Христа. Спасение полное 
и совершенное откроется нам там! Так важно, чтобы этот святой город всегда сиял 
перед нашими очами и напоминал нам, что мы странники и пришельцы на земле, «Ибо 
знаем, что, когда земной наш дом, эта хижина, разрушится, мы имеем от Бога жилище 
на небесах, дом нерукотворенный, вечный» (2 Кор. 5:1). 

Скиния
В Книге Исход 

говорится, что 
Бог дал указания 
по поводу строи-

тельства Своего жилища на земле. Бог сообщил 
Моисею в подробностях, как построить скинию 
(см. Исх. 25–27), и Израиль в точности выполнил 
наставления Бога по поводу строительства (см. 
Исх. 35–38). Когда строительство было заверше-
но, Бог наполнил здание облаком Своей славы, 
символизировавшим Его святое присутствие 
среди Его народа (см. Исх. 40:34-38). Скиния была 
построена в период блужданий в пустыне, когда 
народ Божий путешествовал из Египта в землю 
обетованную и жил в переносных шатрах. Поэтому 
и скиния, как место жительства Бога на земле, 
была сделана в форме шатра. Скиния состояла 
из трех частей: войдя во внешний двор, человек 
мог непосредственно направиться к святилищу, а 
прямо за святилищем находилось Святое-святых. 
По стандартам древних языческих храмов, скиния 
имела весьма скромный размер. Люди понима-
ли, что земной храм — лишь слабое отражение 
славы небесного Дома Бога, и так Израиль мог 
поклоняться Богу в Его скинии, но при этом при-
знавать, что Бог наполняет небо и землю (см. 3 
Цар. 8:27; Ис. 66:1). Хотя скиния была жилищем 
Бога, Бог сходил на нее, чтобы встретиться с 
собранием (см. Исх. 33:9). Таким образом, она 
символизировала понятие, что присутствие Бога 
доступно для Его народа (см. Исх. 33:9-11). Скиния 
напоминала о святости Бога, Его единственности 
и Его присутствии среди Его народа.

Иерусалимский храм
Самым великим делом Соломона было строи-

тельство Иерусалимского храма. Храм был начат 
в четвертый год его царствования и был воз-
двигнут на горе Мориа на месте жертвенника, 
сооруженного царем Давидом после прекраще-
ния моровой язвы. Как и скинию, евреи называли 
храм Домом Господним. Храм не был местом 
собрания верующего народа: он был исключи-
тельно обитания Бога, недоступным для непо-
священных. Простой израильтянин не мог в него 
войти. Собрания народа проходили во дворе 
перед храмом.

В Святое Святых имел право входить толь-
ко первосвященник единственный раз в году 
(см.Евр.9:3-7). Этим символизировалось то, что 
Царство Небесное до искупительной Христовой 
жертвы было затворено для Израиля. В момент 
освящения храма могущественно проявилось 
присутствие Бога: «…облако наполнило дом 
Господень; и не могли священники стоять на слу-
жении, по причине облака, ибо слава Господня 
наполнила храм Господень» (3 Цар. 8:10-11; см. 

2 Пар. 5:14; 7:1-2; Иез. 43:5; 44:4). Два массивных 
медных столба на входе также символизировали 
вступление Бога в Его жилище (см. 3 Цар.7:15-22; 
Иез. 43:4).

Образ Бога, обитающего в здании, построен-
ном руками людей, может показаться проблема-
тичным или, в лучшем случае, парадоксальным. 
Ибо «Так говорит Господь: небо — престол Мой, 
а земля — подножие ног Моих; где же построите 
вы дом для Меня, и где место покоя Моего?» (Ис. 
66:1). Даже при освящении храма Соломон при-
знает, что храм «не вмещает» Бога. «Поистине, 
Богу ли жить на земле? Небо и небо небес не вме-
щают Тебя, тем менее сей храм, который я постро-
ил» (3 Цар. 8:27). Разрешение этого парадокса 
заключается в факте, что храм — земное соот-
ветствие небесной реальности, как и скиния. Это 
противопоставление небесного земному также 
раскрывается в нескольких отрывках Послания к 
Евреям (см. Евр. 8:5; 9:24). 

Церковь Христа
Церковь представляет собой одновременно 

Божий дом на земле (см. 1 Тим. 3:15) и дом членов 
Божьей семьи (см. Еф. 2:19; 2 Тим. 2:20-21; Евр. 3:6). 
Верующие во Христа составляют духовный дом, 
построенный из живых камней (см. 1 Пет. 2:5). В 
ветхозаветной истории центральное место зани-
мал храм. Ныне Церковь Иисуса Христа уже не 
просто поклоняется в храме, она сама стала хра-
мом. Бог живет теперь среди Своего народа, но не 
в здании, а в живом сообществе верующих (см. 1 
Кор. 3:16-17; 2 Кор. 6:16-18; Еф. 2:20-22). Учитывая, 
что Церковь есть место, где пребывает Бог через 
Святого Духа, люди должны жить в единстве и 
святости. С храмом было неразрывно связано свя-
щенство. При Новом завете священниками стали 
все верующие (см. 1 Пет. 2:9; От. 1:6; 5:10; 20:6). Но в 
церкви есть и разные служения и ответственность 
(см. Еф. 4:11-12). 

Тело христианина
Тело христианина — дом, в котором живет 

Бог (см. Ин. 14:23; 1 Кор. 3:16-17; 6:19-20; Еф. 
3:17). Таким образом, христиане в совокупности 
образуют Божий дом или Божью семью на земле. 
Апостол Павел подчеркивает, что община иску-
пленных, церковь, есть место пребывания Бога: 
«Разве не знаете, что вы храм Божий, и Дух Божий 
живет в вас?» (1 Кор. 3:16). Соответственно, апо-
стол призывает к отделению святого от нечести-
вого (см. 1 Кор. 3:17; 6:19; 2 Кор. 6:16; Еф. 2:21). Сын 
Человеческий в Откровении обращается к верую-
щим, как к столпам храма (От. 3:12), но также под-
черкивает, что в храме больше не будет нужды, 
потому что Бог непосредственно присутствует в 
новом Иерусалиме (От. 21:22).

Словарь библейского богословия
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Накануне Своей смерти Иисус обещал ученикам, что Он пошлет им Утешителя, 
Духа Своего, Который будет пребывать с ними и учить их всему (см. Ин. 14:16-17, 26; 
15:26). После Своего воскресения Христос опять напомнил ученикам, что, когда сой-
дет Дух Святой, Он наделит их силой свыше (см. Лк. 24:49). И в день Пятидесятницы 
Дух Святой излился на учеников, дав им возможность творить чудеса: исцелять 
больных, изгонять бесов, говорить новыми языками. В этот день образовалась 
Церковь Христова, и когда Дух Святой сошел на Церковь, то Он больше не отходил 
и не покидал ее. Он с нами и по сей день!

Виктор Калашников (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, пост 19, ПЛС). 

Иисус, живя на Земле, сказал: «…Я создам Церковь Мою, и врата ада не одоле-
ют ее» (Мф. 16:18). То есть те люди, которые принимают Иисуса, как Жизнь и Путь, 
ведущий в Небесное Царство, как Свет и Истину, как Воскресение к новой жизни с 
новыми мыслями и чувствами — эти люди не от мира сего. Иисус не создавал обще-
ственное мнение, но проявил Свою любовь, взяв все грехи человечества на Себя, 
и тем самым искупил людей от власти греха и духовной смерти. Только во Христе 
победа над вратами ада — широкими вратами, ведущими в погибель. 

Евдокия Олиевская  

Христиане — это посланники свыше, дети Божьи, Его наследники. Чтобы стать 
таковыми, нужно, прежде всего, уверовать в Пославшего Сына Своего ради нашего 
спасения и исполнять Его заповеди: любить Господа всем сердцем, всей душой и 
всем разумением и любить ближнего. На этих двух заповедях строится Вселенская 
Церковь и вся жизнь христианина. Принявшие Христа и уверовавшие в Него имеют 
жизнь вечную, но при этом много званных, но мало избранных. Так же, как и жатвы 
мало не бывает, а вот делателей, убирающих жатву, — мало. И еще, не всякий, 
говорящий: «Господи» будет принят в Царство Небесное. И только истинные чада 
Божьи — есть посланники Божьи, есть письмо Христово в мир — те, которые при-
няли власть Его, верующие во имя Его, «Которые ни от крови, ни от хотения плоти, 
ни от хотения мужа, но от Бога родились» (Ин. 1:13). 

Андрей Барыгин (618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС). 

К сожалению, подчас приходится сталкиваться с тем, что люди не понимают, 
что такое покаяние. Они полагают, что достаточно принять крещение, чтобы стать 
частью тела Христова. Но сначала должно быть покаяние, а уже потом водное 
крещение. Покаяние — это твердое намерение, решение человека изменить свою 
жизнь и отдать ее Господу. Да, человек может проявить силу воли к перемене 
каких-то своих дурных поступков, но изменить сердце может только Бог. Когда ты 
осознаешь всю свою немощность, бессилие и полный крах, разрушишь свою само-
надеянность и гордость, и искренне, с сокрушенным сердцем и смиренным духом 
воззовешь к Господу о прощении грехов и милости к себе, вот тогда совершится 
покаяние по вере. И после этого человек дает Богу обещание доброй совести и 
подчинение Его воле — и это есть крещение и приобщение к вселенской Церкви 
Христовой. С этого момента человек умер для себя, чтобы жить для Иисуса Христа. 

Егор Шадрин (г. Новосибирск, освободился в 2023 году). 

Божье действие в нашей камерной жизни явлено как нигде в другом месте. 
Здесь мы строим свою поместную церковь на любви, прощении и понимании друг 
друга. Здесь собраны самые отбросы общества, люди с искалеченными судьбами, 
и, тем не менее, мы живем дружно. Почему? Не потому, что камерная жизнь всех 
уравняла, а потому, что Господь смирил нас пред Собой и принял нас такими, какие 
мы есть. И мы, став свидетелями всепрощающего Бога, принимаем друг друга в 
Его любви. Только на практике можно увидеть, что мы действительно призваны 

Богом на Его ниве. Мы ценим каждую минуту, ибо не знаем дня и часа пришествия 
Господа за Своей церковью. И это помогает переключиться на нужды ближнего, а 
не на свои, и побуждает к труду благовестия среди родных, близких, друзей и окру-
жающих людей. Ни один член тела Христова не создан бездарным, и мы все можем 
трудиться на своих местах — и благовестием, и молитвой, и заботой о ближних, и 
еще многими дарами, которые дал нам Бог!

Виктор Огузбаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ №39, отр. 2, ПЛС). 

Апостол Павел учил: «…имейте одни мысли, имейте ту же любовь, будьте еди-
нодушны и единомысленны» (Флп. 2:2). Чтобы стать единомысленными, необходи-
ма, во-первых, единая система мыслей по основным аспектам веры, то есть единое 
учение. Невозможно быть единомысленными, если у одного человека приорите-
том является духовная жизнь, а у другого — материальная. И, во-вторых, необхо-
дим перевод человеческих мыслей в русло Божье — это процесс переосмысления 
духовных ценностей и отношения ко всем аспектам человеческого бытия на земле. 
Нужно «…обновиться духом ума вашего и облечься в нового человека, созданного 
по Богу, в праведности и святости истины» (Еф. 4:23-24). Бог желает обновить наш 
разум, чтобы мы могли понимать Его! Этими мыслями поделился со мной брат 
Юрий Кудлаев, а я делюсь ими с читателями журнала. 

Богдан Узенов (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

В Писании сказано, что «...дом Мой домом молитвы наречется…» (Мф. 21:13), 
и я много думал, чего же в наших молитвах должно быть больше: благодарения и 
хвалы или просьб о прощении и милости? Мне Бог положил на сердце понимание, 
что все-таки должно быть больше благодарения и хвалы, ибо в этом выражается 
гораздо больше веры во Христа, в Его любовь и милость к нам. А это основа всего 
остального. Выражая Господу благодарность, мы показываем свою веру и в про-
щение грехов, и в свое спасение, и в Его чуткую заботу о нас. И тогда мы можем в 
полноте увидеть и реально ощутить Его любовь, которая безмерна! И изменится 
наша жизнь. Вот, что делает хвала и благодарение. Это мой личный опыт. 

Максим Карнаухов (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, туб.больница). 

Я все более ощущаю себя частью тела Христова, которое состоит из моей семьи 
— верующих во Христа по всей земле. И здесь для меня важно не ощущение само-
удовлетворенности, а постоянное смирение, покаяние в своих слабостях и твердое 
соединение в общении с теми, кто отличается от меня по внутреннему устройству, 
по силе веры, по характеру, но един со мной во Христе. Таким образом мы создаем 
цельный организм, в котором мышцы остаются мышцами, кости костями, чувства 
чувствами, и все это дополняет друг друга, а не конкурирует. Сложно, но возможно 
жить в измерении Бога и других людей, не оскорбляя, не отталкивая, но прощая и 
принимая их ценности и убеждения. 

Николай Иовлев (606038 Нижегородская обл., г. Дзержинск, Автозаводское ш., д. 95Б, ИК-9, отр. 10). 

Увы, много из нашего брата таковых, кто, уверовав однажды в неволе и осво-
бодившись, снова возвращаются в эти места… И я сам не исключение. И ведь у 
всех у нас почти одинаковая судьба. Все мы перестали посещать церковь (собрание 
верующих) по выходу на свободу. Кто-то сразу пошел не тем путем, а кого-то посте-
пенно поглотила мирская суета. Соответственно, не посещая церковь, потеряли 
общение с верующими и единство с телом Христовым, перестали молиться, читать 
Слово Божье и постепенно стали возвращаться к своим прежним любимым грехам. 
Дорогие мои братья и сестры! Не будем оставлять нашего христианского собрания, 
будем всегда молиться — всегда! Будем просить Господа дать нам лютую ненависть 
ко грехам, через которые сатана нас так легко улавливает. Если нам что-то нравится, 
то как трудно бросить это, а сатана знает наши мысли и через них подходит к нам. 
Будем свободными в Иисусе, но, чтобы свобода не служила к угождению плоти. 
Пусть никто из нас не возвращается сюда, как узник, лишь только как благовестник 
Церкви Христовой!

Юрий Майоров (420108 г. Казань, ул. Магистральная, д. 18, ИК-19, отр. 7). 

«И вы — тело Христово…» «И вы — тело Христово…» 
(1 Кор. 12:27)(1 Кор. 12:27)
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Если бы мы жили по совести, мы бы действительно не нуж-
дались в Церкви. Христос создал Церковь для нашего спасения, 
и ее существование обусловлено тем, что мы в этом спасении 
нуждаемся. 

Самый простой способ это обнаружить — действительно, 
всерьез попытаться поступать по совести. Попробовать хотя бы 
неделю практически проявлять любовь к ближнему. И на прак-
тике все окажется совсем иначе, чем в теории. Теоретически 
я всех люблю, а практически проявить любовь к конкретным, 
живым ближним со всеми их раздражающими и неприятными 
чертами — вот тут нашла коса на камень. Любая искренняя 
попытка жить по любви приводит к осознанию того, что на 
практике лень, раздражительность, эгоизм, гордыня, страхи 
оказываются гораздо сильнее прекраснодушных порывов. 

Человек, который всерьез пытался жить по любви, знает, 
что любви в нем мало, а много совсем другого, противного ей. 

Поэтому действительная любовь к ближним сочетается с осознанием своей нравственной несостоя-
тельности. Тот, кто искренне стремится к любви, видит свой грех. Мы не таковы, какими должны быть, 
и поступаем не так, как должны поступать. Пока мы и не пытаемся быть по-настоящему хорошими, 
мы этого не замечаем — так человек, который просто дает 
течению уносить себя, этого течения не замечает. А когда 
пытаемся — вот тут становится очевидным, что ничего не 
выходит. 

Поэтому первое, что обнаруживает человек, который 
искренне стремится поступать по совести, — это то, что по 
совести он не поступает. Мы, на самом деле, не следуем тем 
моральным принципам, которые сами признаем справедли-
выми. 

Христианство учит, что за нравственным законом стоит 
Бог, Которому мы дадим отчет за нашу жизнь. За нашей 
неспособностью поступать по этому закону стоит первород-
ный грех, то есть то обстоятельство, что мы отвернулись от 
Бога и глубоко извратили свою нравственную природу. Мы 
нуждаемся в Божьем прощении, которое освобождает нас 
от тяги к греху. То и другое Бог дарует нам в Иисусе Христе. 
А прийти к Иисусу Христу — значит прийти в Его Церковь, 
как Он сам сказал: «…Я создам Церковь Мою, и врата ада не 
одолеют ее» (Мф. 16:18).

Бог обратился к людям, открыл определенные тайны 
о Себе, Своей воле и Своем замысле о человеке через 
Свое Слово. «И Слово стало плотию, и обитало с нами, пол-
ное благодати и истины; и мы видели славу Его, славу, как 
Единородного от Отца» (Ин. 1:14). У нас есть Божественное 
Откровение — Библия. Бог открывает, что мы можем всту-
пить в общение с Ним, уверовав во Христа и присоединив-
шись к Его Церкви в общей молитве и таинствах. Невозможно 
приблизиться к Богу, отвергая Его единственный Путь. Иисус 
сказал: «Кто будет веровать и креститься, спасен будет; а кто не будет веровать, осужден будет» (Мк. 
16:16). Апостол Павел увещевает пресвитеров церкви: «Итак внимайте себе и всему стаду, в котором 
Дух Святый поставил вас блюстителями, пасти Церковь Господа и Бога, которую Он приобрел Себе 
Кровию Своею» (Деян. 20:28). Своей жертвой Господь приобрел Себе именно Церковь, а не отдельно 
стоящих гордых одиночек. Прийти к Нему — значит прийти в Церковь. Так говорит Его Слово. 

(Из книги «Христианство: трудные вопросы).

«Как ковчег спасал 
среди моря бывших вну-
три его, так и Церковь 
спасает всех блуждающих; 
но ковчег только спасал, 
а Церковь делает нечто 
большее, например, ков-
чег принял в себя бессло-
весных, — и спас их бес-
словесными; Церковь при-
няла неразумных людей и 
не только спасает их, но и 
преобразует; ковчег при-
нял ворона и выпустил 
ворона; Церковь принима-
ет ворона, а выпускает его 
голубем; принимает волка, 
а выпускает его овцой» 
(Иоанн Златоуст).

«Ибо как в сравнении с 
одним растением лучше и 
больше сад, в сравнении 
с одной звездой — целое 
небо и все его украшения 
и в сравнении с одним чле-
ном — тело, так и перед 
Богом целая и благоустро-
енная Церковь предпочти-
тельней одного человека» 
(Григорий Богослов). 

Зачем нужна церковь?Зачем нужна церковь?
Разве недостаточно просто жить по совести? И разве нельзя Разве недостаточно просто жить по совести? И разве нельзя 

просто быть с Богом, но не ходить в церковь?просто быть с Богом, но не ходить в церковь? Сергей Худиев
В Послании к Коринфянам апостол Павел дает практические советы для жизни Церкви. Они 

полезны и нам, ведь некоторые, называя себя христианами, закрывают глаза на свои плохие при-
вычки, стараясь всячески оправдать свой грех и убежать от ответственности. Церковь должна жить 
для славы Божьей! И все, что бы ни делали ее члены, должно служить к славе Господа, не подавать 
соблазна никому и быть пользой для других, укреплять Церковь и помогать расти духовно каждому 
христианину. Всякому из нас стоит задать себе вопрос: а все ли мои поступки прославляют Бога? 

Я коснусь одного греха, который поработил многих из наших братьев, — это курение. Слышал 
от верующих, что это «не такой уж и грех» и «это грех против себя, да и только», но Писание гласит: 
«Все делайте в славу Божью». Всем известно, что самоубийство — тяжкий грех, а разве курение не 
есть медленное самоубийство? Уверен, что каждый признает, что курение отравляет организм, и те, 
кто бросил курить, подтвердят, что здоровье их улучшилось, дыхание очистилось, стало больше сил 
и энергии. Курильщик никак не прославляет Бога!

Мы призваны Богом к послушанию, мы дети Его и не должны сообразоваться с прежними похо-
тями, но быть святыми, разумными, рассудительными (см. 1 Пет. 1:14-16), быть верными в малом (см. 
Лк. 16:10). Так давайте будем прославлять Бога нашего не курением, но здоровым телом, которое 
есть Его храм, а храм Божий свят (см. 1 Кор. 3:16-17). И еще немаловажно, курение является соблаз-
ном для других, тем более новообращенных, и Павел предупреждает: «Не подавайте соблазна ни 
Иудеям, ни Еллинам, ни церкви Божией, так, как и я угождаю всем во всем, ища не своей пользы, но 
пользы многих, чтобы они спаслись» (1 Кор. 10:32-33). Разве укрепляет курение Церковь? Напротив, 
а Церковь Христова должна укрепляться, люди должны видеть в каждом ее члене стремление к свя-
тости Божьей. Все нам позволительно, братья, но не все полезно; все нам позволительно, но ничто не 
должно обладать нами (см. 1 Кор. 6:12). Преклоним колени пред Богом, покаемся и отдадим Господу 
наши проблемы. Он непременно избавит от них, чтобы через нас росла и умножалась Его Церковь. 

Сергей Зашляпин (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, п. Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС). 

«Итак, едите ли, пьете ли, или иное что «Итак, едите ли, пьете ли, или иное что 
делаете, все делайте в славу Божию» делаете, все делайте в славу Божию» (1 Кор. 10:31)(1 Кор. 10:31)

«С милостивым Ты поступаешь милостиво,  «С милостивым Ты поступаешь милостиво,  
с мужем искренним — искренно, с чистым — чисто,  с мужем искренним — искренно, с чистым — чисто,  
а с лукавым — по лукавству его» а с лукавым — по лукавству его» (Пс. 17:26-27)(Пс. 17:26-27)

Слышал я негативное мнение о том, что тюремные служители крестят нашего брата, до конца не 
понимающего сути посвящения себя и своей жизни Богу и Церкви. А потом эти крещенные возвращают-
ся в зону с новыми преступлениями за спиной. Зачем Церкви лицемеры и обманщики? Даже в Писании 
можно найти основание, чтобы отказать им приходить ко Христу: «Итак, молитесь за нас, братия, чтобы 
слово Господне распространялось и прославлялось, как и у вас, и чтобы нам избавиться от беспорядоч-
ных и лукавых людей, ибо не во всех вера» (2 Фес. 3:1-2). Но я хочу возразить таковым, потому что далее 
Павел пишет Фессалоникийцам: «Но верен Господь, Который утвердит вас и сохранит от лукавого» (2 Фес. 
3:3). Возможно, и в тамошней церкви шла молва, что в общине много тех, кто не наставлен о посвящении 
себя и своей жизни Богу и Церкви. И если обратиться к общему контексту Библии, то я не знаю места, где 
было бы отказано человеку принять крещение. Когда мы каемся и принимаем крещение, то делаем это 
не во имя братьев тюремного служения, но крещение совершает Бог. Нужны ли нам наставления старших 
братьев? Конечно, с ними мы успешнее будем бороться со своими страстями. Но даже если нет братских 
наставлений, то, слава Богу, Библия не под запретом. А в ней есть все необходимое для познания истины. 
А еще никто не отменял духовное общение. И многие братья через журнал ищут общения для возраста-
ния во Христе. Главное, чтобы общение искали искренно, не лукавя. Если мы произвольно грешим, то ни 
братья тюремного служения, ни духовная переписка, ни посылки и материальная помощь от верующих 
— ничто не послужит ко спасению души. 

Еще до своего покаяния, я видел таких осужденных, которые вернулись в эти места. На ПЛС нет такой 
«текучки», и слава Господу за Его долготерпение! Чтобы играть с Богом нужно быть уверенным, что Бога 
нет. Поэтому прошу быть осторожными тех, кто хочет найти в Церкви что-то свое и чем-то поживиться. 
И спасибо Господу за настоящих христиан, служителей, которые и на расстоянии с нами, и в молитвах за 
нас, и в переписке не оставляют. Слава Богу, у нас есть Библия, есть духовная литература и этот журнал, 
и дай нам Бог мудрости самим послужить кому-то! Желание сердца моего послужить добрым словом и 
предупредить тех, кто от нищеты и отчаяния пытается облегчить свою жизнь, но только усугубляет ее. Бог 
любит всех и хочет, чтобы все спаслись. Молитесь о даре покаяния, и Он даст все с избытком!

Сергей Кривошапко (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, ПЛС). 
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ЛюбЛю, Господь, Твой домЛюбЛю, Господь, Твой дом
          Gm     D7/C             Gm  D7/A
1. Люблю, Господь, Твой дом —
Gm           D7      Gm   G7/F
Чертог любви Твоей;

           Cm              Gm
||: Люблю я Церковь из людей,
    D7                 Gm        G/F
Искупленных Христом. :||

2. Люблю, предвечный Бог,
Я Церковь — Твой алмаз;
||: Ты, как зрачок лучистых глаз,
Хранишь ее порог. :||

3. О Церкви дорогой,
Собранье душ живых,
||: Взываю сердцем и душой
Всегда в мольбах своих. :||

4. Я рад иметь всегда
Общенье духа с ней,
||: Нести все тяжести труда
И крест ее скорбей. :||

5. Я знаю, разделю
С ней славу я Твою;
||: С ней буду петь я пред Тобой
Спасённою душой. :||

«…посреди церкви воспою Тебя»«…посреди церкви воспою Тебя» (Евр. 2:12) (Евр. 2:12)

Виталий Куликов
Апостол Петр по вдохновению свыше дал такое определение: «…крещение, не плотской нечистоты 

омытие, но обещание Богу доброй совести…» (1 Пет. 3:21). Крещение является одной из важных запо-
ведей Церкви Господней. 

Мы знаем, что перед вознесением Иисус Христос дал повеление Своим ученикам: «Итак, идите, 
научите все народы, крестя их во имя Отца и Сына и Святого Духа, уча их соблюдать все, что Я повелел 
вам…» (Мф. 28:19-20). О важности крещения говорит тот факт, что Спаситель Сам исполнил эту заповедь 
и таким образом дал пример всем Своим последователям. Прежде всего, крещение символизирует 
собой погребение ветхого, греховного человека и воскресение нового для новой жизни во Христе: 
«Неужели не знаете, что все мы, крестившиеся во Христа Иисуса, в смерть Его крестились? Итак, мы 
погреблись с Ним крещением в смерть, дабы, как Христос воскрес из мертвых славою Отца, так и нам 
ходить в обновленной жизни. Ибо если мы соединены с Ним подобием смерти Его, то должны быть 
соединены и подобием воскресения, зная то, что ветхий наш человек распят с Ним, чтобы упразднено 
было тело греховное, дабы нам не быть уже рабами греху» (Рим. 6:3-6). Поскольку погребают только 
тех, кто умер, то и крещению должна предшествовать смерть ветхого Адама, то есть покаяние и обра-
щение к Богу с исповеданием грехов и решительное их оставление. Подтверждение этому мы находим 
в Священном Писании, когда жители Иерусалима, услышав вдохновенную проповедь апостола Петра, 
умилились сердцем и спросили его и прочих апостолов: «…что нам делать, мужи братия? Петр же сказал 
им: покайтесь, и да крестится каждый из вас во имя Иисуса Христа...» (Деян. 2:37-38).

Главным и решающим условием для принятия крещения является вера (см. Деян. 8:36-38) и по своей 
внутренней духовной сущности крещение есть обещание Богу доброй совести, обещание служить Ему 
словом и делом, соблюдая все, что повелел Он. Крещение — это вступление в завет со Христом и сви-
детельство миру, что отныне наша жизнь принадлежит Искупителю, спасшему нас от смерти и ада. Это 
праздник нашей души. Посредством крещения мы входим в Церковь Христову и становимся явными 
учениками Христа.

Исходя из определения крещения как обещания Богу доброй совести, вытекает очень важный вывод: 
дать обещание может только человек в сознательном возрасте и здравом уме, поэтому многие церкви 
преподают крещение лицам, могущим засвидетельствовать свою веру и дать отчет в своем уповании.

Крещение — это ответственность, и есть такие люди, которые не решаются на этот шаг, боясь, что 
они не смогут исполнить обещание, данное Богу. Верно, сами по себе мы никогда не сможем выпол-
нить никаких обещаний, но с Божьей помощью все возможно! Важно все наше упование возложить на 
Господа, приложив при этом все старание со своей стороны. 

Есть мнение, что крещение спасает душу. При этом приводятся слова апостола Петра, что крещение 
«…спасает воскресением Иисуса Христа» (1 Пет. З:21). Но из этих слов явствует, что крещение спасает не 
само по себе, а именно воскресением Иисуса Христа. Ведь «…Христос, чтобы привести нас к Богу, однаж-
ды пострадал за грехи наши, праведник за неправедных...» (1 Пет. З:18). Нас спасает смерть и воскресенье 
Иисуса Христа! Иисус сказал: «Кто будет веровать и креститься, спасен будет, а кто не будет веровать, 
осужден будет» (Мк. 16:16). Обратите внимание, во второй части этого выражения речь о крещении уже 
не идет, потому что без веры в искупительную жертву Иисуса Христа все теряет смысл и значение, ибо 
«…без веры угодить Богу невозможно…» (Евр. 11:6). Благоразумный разбойник на кресте не принял 
крещения, но по вере своей и по милости Господней получил обетование быть с Господом в раю. 

Однако мы не должны преуменьшать значение крещения. Это заповедь Самого Господа, и исполне-
ние ее для верующих является священной обязанностью тем более, что Христос сказал: «…надлежит 
нам исполнить всякую правду…» (Мф. З:15). Исполняя повеления Господни, проявляя послушание Ему, 
мы получаем особое благословение: Дух Святой нисходит на нас в обильной мере и помогает «…все 
преодолев, устоять» (Еф. 6:13).

Крещение символизирует собой погребение нашего ветхого человека с его пороками и грехами 
и зримо напоминает всякий раз о смерти и воскресении Господа нашего Иисуса Христа. Крещение 
замечательным образом свидетельствует о торжестве жизни над смертью и служит убедительным дока-
зательством могущества нашего Искупителя. И наконец, крещение является красноречивым призывом 
для тех, кто еще стоит на развилке жизненных путей. Дорогой друг, сегодня тот самый день, чтобы отдать 
свое сердце Христу, присоединиться к Его Церкви и посвятить свою жизнь на прославление Его дивного 
имени, на которое будут уповать народы.

Обещание Богу Богу доброй совестидоброй совести
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Я родился в обычной семье, в которой не верили в 
Бога, жил и просто шел по течению, как говорится, куда 
кривая выведет. Учился в школе неохотно, любил улицу, 
и, в общем, вся моя жизнь была бессмысленной, я никог-
да не задумывался ни о профессии, ни о какой-бы то ни 
было цели в жизни. 

Кое-как закончил школу и в 17 лет уже попал в места 
лишения свободы по уголовной статье. С этого все нача-
лось и пошло набирать обороты. Сначала преступления 
были детские, глупые, а потом этот дух захватывает 
человека, и мы с друзьями постепенно начали занимать-
ся организованной преступностью. Эта бессмыслица, 
эта жизнь во тьме без всякого света и разумения, затя-
нула меня на 20 лет. И вот в процессе этого странствия 
в моей абсолютно неудачной жизни вдруг произошло 
яркое событие: меня посетил Господь!

Это был критический момент моей жизни (тогда, 
конечно, я не особо это понимал, не настолько хорошо и глубоко, как это видел Бог): я прак-
тически угробил свое здоровье, ведь за спиной уже был не один срок, но, самое главное, 
мне грозила смерть со всех сторон из-за преступных разборок. Состояние моей души тогда 
можно было описать двумя словами — угнетение и уныние. Я склонялся к суициду, потому 
что все потерял, а найти негде. Нет света и нет вариантов. Ты абсолютно одинок. И вот в это 
время отчаяния ко мне подошел знакомый, который уже был верующим человеком, мы с 
ним всегда общались, хорошо знали друг друга, но о Боге никогда не говорили. Он протя-
нул мне книжку с библейскими историями, и я начал ее читать без особого рвения, так, от 
нечего делать. Когда-то я уже пробовал читать Библию, но она, как говорят, «мне не зашла», 
я ничего не понимал, полистал и закрыл ее: не было ни вдохновения, ни тяги к чтению 
вообще. Но когда я начал читать эту книгу, она меня захватила. И когда я уже ее дочитывал, 
это было раннее утро, перед подъемом, меня вдруг коснулся Господь! Я точно понял, что 
это был Бог, я не мог это объяснить, но, когда это произошло, я четко понял, для чего Бог 
меня создал: Бог меня создал для того, чтобы жить во мне!

Эти слова буквально прозвучали, и я их услышал сердцем. И тогда я в первый раз понял, 
что значит слышать сердцем, и ощутил такую радость! Я осознал, что Бог любит меня, что 
я Божье дитя, и что Бог меня создал для Себя. И если совсем недавно я не имел цели и был 
потерян в отчаянии, то, когда Бог посетил меня, Он сразу разрешил все вопросы. Это было 
чудо! 

Я тут же выбросил сигареты. Я подумал: если Бог желает жить во мне, то сигаретами 
я буду осквернять храм Божий, который есть мое тело. Сейчас я понимаю, что тогда про-
изошло мое покаяние: я открыл свое сердце Богу, и Он стал вычищать от грехов Свой дом 
во мне. Как только все проснулись, я начал свидетельствовать о Боге, сразу же рассказал, 
что произошло со мной этим ранним утром. Я сказал всем, что меня посетил Господь. Это 
был первый шаг моей осознанной веры, и это было очень приятно для моей души: ко 
мне пришла такая неземная радость, такое облегчение и удовлетворение, словно я нечто 
бесценное приобрел. А реакция окружающих, напротив, была в большей мере негативная 
и насмешливая. Вчера я ложился спать одним человеком, а проснулся совсем другим. 
Фантастика! Я перестал материться и выражаться на жаргоне, играть в азартные игры, 
принимать наркотики и заниматься всякими незаконными делами, которых в зоне очень 
много. А Бог начал меня учить жить по-новому и по сей день учит уже 20 с лишним лет: 10 
лет из них я провел в неволе, а сейчас служу Богу на свободе. 

После покаяния я стал читать Библию и понемногу начал что-то понимать в ней, через 
два года в тюрьме я принял крещение. Первое время я был один, но постепенно Бог пода-
рил мне всех моих друзей: все они стали верующими, и многие уже ждут меня на небесах. 
Господь меня благословлял, освящал и вел по жизни за руку. Истинно, Бог все видит и 
слышит, и Он смотрит на сердце человека, и когда человеку трудно, Бог всегда помогает. 

Со временем в нашей зоне появилась группа верующих, к нам стали пускать миссионе-
ров. Мы стали молиться за администрацию колонии, потому что сотрудники издевались 
над заключенными и были случаи убийств. Я уверен, что по нашим молитвам, поменяли 
всю администрацию, и с тех пор никого и пальцем не тронули, везде развесили правила, 
плакаты, цитаты о соблюдении прав человека. Нашу колонию сделали экспериментальной. 
Повсюду посадили яблони и груши, цветы, и в колонии появился фруктовый сад и разноц-
ветные герберы, радующие глаз. Нам позволили разбить огород, носить вольную одежду, 
открыли кафе, разрешили носить деньги в карманах. Мы выходили из жилых помещений и 
словно попадали на дачу: все благоухало и радовало взгляд. И это было такое счастье! Нам 
разрешили проповедовать, разрешили получать любую духовную литературу. Нас стали 
прилично кормить да так, что многие домой не хотели возвращаться из таких условий. 

Это было благоприятное время, Бог посетил это место, воистину то была благодать 
Божья во всех отношениях, и физически, и духовно. Это было время благодати для нас, 
уверовавших, и мы очень сильно укрепились. И в этих поначалу безнадежных условиях 
Господь построил в тюрьме Свою Церковь. Да, в нашей колонии открылась церковь! Мы 
проводили собрания, проповедовали Слово Божье, прославляли Бога, пели, молились, 
свидетельствовали, раздавали литературу, проводили евангелизационные служения. Это 
все происходило с 2003 по 2010 год.

Всему свое время, как говорит Писание, и пришло время моего освобождения. И тут 
тоже было чудо. Я проходил суд перед выходом на свободу, и прокурор на суде вдруг 
занял позицию адвоката: он меня защищал и просто требовал отпустить. Это был абсо-
лютно незнакомый мне человек, но он буквально выгнал меня из тюрьмы на свободу. И я 
поехал в родной дом, благо жил я недалеко, километрах в трехстах от колонии. Я поехал к 
матери, которая лежала после инсульта. И Господь мне дал такую возможность молиться 
целый год, и она отошла после инсульта, у нее ушла гипертония, она была как нормальный, 
адекватный человек. Пришла врач и засвидетельствовала это, перестала маме выписывать 
лекарства. Через год мама спокойно ушла к Господу, как спасенный человек. И конечно, как 
только я освободился, я стал посещать поместную церковь, а после смерти мамы я целиком 
посвятил себя служению. 

Сейчас я служу Господу в Ассоциации Евангельских Христиан «Гедеон». Я почувствовал в 
сердце призыв стать участником этого служения по изданию и распространению Евангелия. 
Я участвую в издании Евангелий и раздаю их людям, свидетельствуя о Христе. Я ощутил в 
сердце призыв Божий, что это для меня, что это мое, и это ощущение не покидает меня и по 
сей день. Перед выходом на евангелизацию я всегда обращаюсь к Богу и говорю: «Господь! 
Я закидываю сеть по слову Твоему, пошли мне рыбу! Я нуждаюсь в этой рыбе, которую Ты 
сотворил, как и Петр нуждался в ней однажды. И как Петру Ты дал этот улов, так и мне, прошу, 

дай!» Конечно, 
хочется зайти  с 
большими сетями 
и захватить много 
рыбы, но на самом 
деле, может быть, за 
несколько недель 
один человек будет 
пойман. И слава 
Господу за эту душу! 
У меня есть вера, 
что если я прошу у 
Бога рыбу, то Он не 
даст змею, Он всегда 
пошлет эту рыбу в 
Свое время. Я хочу 
быть ловцом чело-
веков! Помоги мне, 
Господь! 

г. Зеленоград.

Александр Верейкин:  «Я осквернял храм Божий»
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Я вернулась к ОтцуЯ вернулась к Отцу
…Тяжело, когда ты не видишь 

смысла жить. Ты знаешь, где Источник 
жизни, но не знаешь, как наполнить из 
него свой сосуд. Для чего вообще тогда 
жить?..

Меня зовут Виктория, мне 33 года. 
Имею высшее образование, нашла себя 
во флористике. Моя жизнь была похожа 
на пресную кашу на золотом блюдечке: 
вроде ты живешь, но не полноценно. 
Будто чего-то не хватает. 

Вера в Бога была у меня с детства, 
и с детства сформировался смысл 
жизни, что надо попасть в рай. Чтобы 
туда попасть, нужно соблюдать запо-
веди, освободиться от греха, поверить 
в Иисуса, как в Спасителя, и ходить в 
церковь. Вроде все просто, но мне чего-
то не доставало. Я думала: зачем Бог соз-
дал человека? Чтобы люди проходили 
какие-то задания, а потом кто-то добегал 
до финиша, а кто-то нет? Я что игрушка 
для Бога? Это прям издевательски для 
меня звучало. Еще и служить Ему! Ведь 
для служения есть ангелы, а я рождена 
не слугой, а свободным человеком. Что 
же получается, что есть некий отбор у 

Бога, критерии, по которым кто-то не подходит, и останутся с Ним лишь идеальные, а лиш-
ние пойдут в утиль? Богу не нужны грешники, и Он от них избавится. 

Верующие любят говорить: «Вот придешь к Богу, и все наладится, все Бог тебе даст». Для 
меня это звучало, что Бог уже не Отец, а некий партнер по бизнесу. Я приду к Нему, продам 
Ему себя или что-то предложу, товар или услугу, и тогда что-то получу взамен — почти иде-
альные взаимоотношения. Если ты в чем-то нуждаешься, ты приходишь к Отцу, но не для 
того, чтобы быть с Ним, а чтобы что-то получить. Вот и вся система искаженной веры.

Я родилась в семье, где мама была верующая, папа нет. Но у нас было очень много 
верующих родственников, все дружные, и хотя они ходили в разные церкви, никто никого 
не учил и не говорил, что моя церковь лучше, всех объединял Бог. И когда меня кто-то спра-
шивал: «А какой ты деноминации?», я всегда отвечала: «Я верю в Бога, верю в Иисуса Христа, 
как Спасителя». Так что с детства я впитала правильные знания о Боге. 

Покаялась я 15 августа 2001 года, мне тогда было 10 лет. Мы с сестрой гостили у бабуш-
ки, помню, как я стояла на коленях и произносила слова покаяния. Верила ли я в те слова о 
Христе, что Он пришел в этот мир и умер за меня? Однозначно, да, но мое покаяние было 
лишь целью получить возможность попасть в рай. Ребенку очень хочется в рай, и, чтобы 
туда попасть, надо встать на колени и избавиться от греха. Это выглядело примерно так: 
«Вика, вот конфета, чтобы получить ее, покайся». Конечно, я хочу конфету! Но когда я ее 
получила и попробовала, то она оказалась несладкой. Я ожидала большего.

Жили мы в маленьком поселке, церковь была небольшая, человек двадцать. В основном 
пенсионеры, немного детей и молодежи. Я ходила по воскресеньям сначала на детские 
служения, а потом на молодежные, была очень активная, у меня был большой потенциал в 
служении Богу. Но в один момент все молодые разъехались и остались лишь пенсионеры. А 
я отошла в мир. Зачем ходить в церковь? Там скучно. Общения нет. 

Я не скатилась в крайности, просто жила обычной мирской жизнью. Познакомилась 
с будущим мужем. Он был неверующий, и я думала, что Бог его коснется, и он изменится. 

Это было ошибкой. Меняться должна была я. Брак развалился спустя семь лет. Я, конечно, 
понимала, что если построю свои отношения с будущим мужем на грехе, то они не устоят. 
Грех будет расти и даст плоды. Так оно и вышло. Но я думала, что это не страшно, я же хри-
стианка, нагрешу и покаюсь, и Бог все простит! А то, что за каждый грех будет последствие 
и наказание, я не осознавала до конца.

Обычно в переломные моменты жизни все бегут к Богу, но мое сердце сильно ожесто-
чилось. Мама не поддержала меня в разводе, и я осталась совершенно одна с ребенком. 
Однажды, помню, я взяла Библию, которую нам подарили на свадьбу. А там на первой 
странице написано: «Поздравляем вас! Эта книга приведет вас к Богу, или грех отведет от 
нее». Меня словно кипятком облили… И когда мне говорили: «Вика, приди к Богу, покайся в 
грехах!», я не слушала. Я думала только так: «Ну и что? Покаюсь, и что изменится? Ну простит 
Бог, но все разрушено и ничего не исправить! Не суйте мне безвкусную конфету, знаю я ее!» 

Сын долго не мог заговорить. Нужно было заниматься с ним. В поселке нет логопедов, 
поэтому надо было брать ответственность на себя. А что делала я? Спихнула ребенка в 

садик и работала, буквально ушла в работу с 
головой. «И что? — думала я. — Я же работаю, 
ипотеку закрываю. Обустраиваю жизнь, думаю 
о материальном». Только сейчас я понимаю, 
что если бы я тогда общалась с ребенком, то он 
бы заговорил со мной. (Почему он не говорил? 
Да я с ним не разговаривала!)

Мне нечего рассказать в своем свидетель-
стве: я не жила плохо, меня не били, с кримина-
лом дела не имела, особых трудностей в жизни 
не было. Единственно странным было то, что я 
знала Бога и не имела счастья. Обычно, когда 
люди приходят к Богу, то рассказывают чудеса, 
через какие испытания они прошли. Многие 
думают, что если ты верующая, то все у тебя 
хорошо, ведь в церковь ходят идеальные, а не 
грешные. А вот я из тех, кто верил в Бога, но 
ничего не делал, чтобы быть рядом с Ним. Я 
просто не понимала, для чего Он мне. И грехи, 
которые были у меня, я собиралась всю жизнь 
таскать на себе. Ведь даже если кровь Иисуса 
Христа омыла их, все равно я уже пострадала. 
Ценности отношений с Богом я не видела. Ну 
приду я в церковь, ну помолюсь, ну спою, ну 
послушаю проповедь. Каждый раз я слышала 
Слово Божье в церкви, оно касалось сердца, 
да и не только в церкви, постоянно Бог сту-
чал в мое сердце и говорил: «Приди, ко Мне, 
вернись ко Мне!» Я затыкала уши, потому что 
в мире и без Бога неплохо, более свободной 
себя чувствуешь.

На маму у меня была особая обида. Она 
же верующая, а мне не помогла, не протяну-
ла руку, а только говорила нравоучения из 

Библии. Я начала ее обвинять, что это она не удержала мою веру. Это не я виновата, что ото-
шла от Бога, а мать меня неправильно воспитывала. И что же? Тут же споткнулась о свои же 
слова, как только подняла глаза и посмотрела на сына… А ему я вообще о Боге говорила? Я 
читала ему библейские истории? Молилась с ним? Как я могу обвинять свою мать, если сама 
поступаю не лучше… Мне стало страшно. Осознать, что я безнадежно грешная, одно, но я 
не хочу, чтобы мой ребенок не знал Бога, он не должен страдать из-за меня. 

Летом 2024 года пастор церкви предложил мне присоединиться к чтению и обсуждению 
Библии в группе. Я недавно переехала в Новосибирск, в церкви была новенькой, и меня 
пригласили на общение для знакомства. Я тогда была в позиции просто ходить и ничего не 
делать. Менять ничего я не хотела, пыталась усидеть на двух стульях. По двум дорожкам 
невозможно ходить, надо выбирать, но я не спешила, считала, что успею выбрать Бога попо-

Молитвы дом
Пока живу, пока дышу,
Я в дом молитвенный спешу:
Молиться, петь и слышать Слово,
И поклоняться имени Христову.
Единым сердцем и едиными устами
Здесь можем прославлять Христа мы.
Нас много — разных, непохожих,
Соединенных в Сыне Божием.
И в дом молитвы, в Божий храм,
Сам Иисус приходит к нам.
И Дух Святой Божественным огнем —
Через молитву, проповедь, псалом —
Касается души незримо.
К небесному Иерусалиму
Он направляет мои мысли, чувства.
Здесь познавать Христа учусь я.
Когда приходим мы под этот кров,
Сближает нас Иисуса Кровь.
Здесь нам дано соединиться:
Пожатье рук, родные лица,
Склоненные колени,
И хлеба преломление,
Благословляемая чаша...
Здесь мы — одно в Иисусе нашем.
Молитвы дом — особенное место!
Здесь дети Божии все вместе,
В едином духе славят Бога,
Суетный мир оставив за порогом.

Любовь Васенина. 1991 год
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зже. Знаете, как я себя ощущала в церкви? Все сидят там такие радостные, счастливые, как 
большая дружная семья. А для меня все пресно. Они познали Бога, я ведь тоже Его знаю и 
тоже верю, но почему я не получаю удовольствия от жизни во Христе? Я себя чувствовала 
очень одиноко, смысла в жизни не видела. Для чего жить? Зачем я существую в этом мире?

Мне посоветовали почитать Новый Завет. Я подумала, ну что я там не знаю? Ну я милли-
он раз уже читала, как пришел Христос, и ради чего Он умер. Я это понимала и верила в это. 

Я решила перечитать Ветхий Завет. И 
вдруг все перевернулось во мне! Все 
я вроде знала, банальная для меня 
история Адама и Евы. И тут пазл сло-
жился! Оказывается, вот я для чего в 
этом мире нужна — чтобы Бог жил во 
мне! Вот он смысл жизни. Бог создал 
человека для общения с Собой! Моя 
вера строилась на том, что я прише-
лец в этом мире и должна вернуться 
в рай. Чтобы попасть в рай, нужно 
осознать, что ты грешна, а грешник 
не может быть рядом с Богом, пока 
не поверит, что кровь Иисуса Христа 
смоет его грехи. И тут я поняла, что 
должна стремиться не попасть в рай, 
а стремиться именно к Богу. Бог меня 
создал для общения с Ним. Смысл 
моей жизни в общении и единении 
с Богом!

Зачем мне рай, если там не будет 
Бога? Бог дал законы, чтобы я могла 
приблизиться к Нему, а рай — это 
уже прилагательное. Цель — вернуть 

потерянное общение с Богом, а не рай. И даже про идолопоклонство мне стало понятно. Бог 
ревновал! Бог создал человека для общения с Собой, а люди начали общаться с другими, 
выдуманными ими богами. Для меня просто все перевернулось в этом мире, все мои мысли, 
весь смысл моего существования.

И вот! Я пришла к тому, что мне надо вернуться к Отцу, Который меня сотворил! Я Ему 
нужна! Смотрю на этот мир, как он жесток и безнравственен. На кого можно надеяться в 
этом мире, как не на Бога? Отныне я хочу взять Его протянутую ко мне руку и идти вместе с 
Ним. Я знаю, в жизни будут сложности, трудности, испытания, но со мной Бог. И мне ничего 
не страшно. Моя любимая книга Библии — это Книга Иова. Очень вдохновила она меня. 
Все в этом мире можно потерять, все у тебя могут забрать, но отношения с Богом никто 
не отнимет! У меня появился смысл в жизни, я увидела реальный путь, и мое одиночество 
закончилось. У меня появилась ценность в отношениях с Богом. И я знаю, что главное быть 
с Ним, и тогда все будет хорошо. Я думала, что изменюсь и приду к Нему, но в этом и была 
ошибка. Я пришла к Нему и меняюсь ради Него. Теперь я хочу меняться! 

Покаялась я 25 августа 2024 года в церкви «Спасение» города Новосибирска. Я верну-
лась к своему Отцу. Так легко и счастливо я не чувствовала себя давно. Бог каждый день 
стучал в мое сердце, Он звал меня, чтобы я пришла к Нему, но мне видно нужно было 
пройти этот путь. Теперь моя жизнь не пресная, и конфета стала сладкой, потому что у меня 
появился вкус новой жизни; моя цель и мой смысл жизни — это взаимоотношения с Богом. 
Теперь ради этого я буду служить Ему. И если раньше я думала, что надо служить, чтобы 
быть с Ним, то оказалось, что нужно быть с Ним, и тогда ты захочешь Ему служить. Иначе и 
быть не может.

Оказывается, сделать конфету сладкой должна я сама. Раньше я приходила к Источнику, 
а сосуда, который нужно наполнить, во мне не было, а сейчас я могу утолить жажду и напол-
нить сосуд свой для того, чтобы поделиться этой живительной водой с другими! 

Спасибо, Господь, что Ты никогда не оставлял меня!
Вика Солярик (г. Новосибирск). 

Денис Гостев
Иисус Христос сказал апостолу Петру: «И Я говорю тебе: ты — Петр, и на сем камне Я создам 

Церковь Мою, и врата ада не одолеют ее» (Мф. 16:18). Когда мы произносим слово «церковь», то, 
как правило, в нашем сознании рисуется красивое, величественное здание, с куполами и креста-
ми. И это неудивительно, потому что русское слово «церковь» имеет греческие корни: оно проис-
ходит от слова «кириакон», что означает «дом Божий». И именно это слово использовали греки, 
когда говорили о здании, в котором ведется богослужение, и где собираются верующие люди. 
Имя «Петр» означает «камень». С одной стороны, логично, что на камне Бог построит здание. Но 
Петр разве действительно камень? Или все же здесь заложен переносный смысл? 

Многие люди относятся к церковному зданию с серьезным пиететом, почитая его, как место 
пребывания Бога (кстати, именно в таком контексте строился Иерусалимский храм). Но место 
пребывания Бога и церковь, как здание, — понятия разные. То есть само слово «церковь» кор-
нями уходит в здание, но когда мы читаем слова Христа, то понимаем, что Он говорит Петру не о 
физической церкви. (Хотя и физическая церковь, как здание, тоже имеет место, но не это основ-
ной смысл).

Еще в 117-м Псалме сказано: «Славлю Тебя, что Ты услышал меня и соделался моим спасени-
ем. Камень, который отвергли строители, соделался главою угла: это — от Господа, и есть дивно 
в очах наших» (Пс. 117:21-23). Это написано задолго до пришествия Христа. И здесь пророчески 
говорилось о камне, который отвергнут строители. Апостол Петр продолжает эту мысль: «Итак Он 
для вас, верующих, драгоценность, а для неверующих камень, который отвергли строители, но 
который сделался главою угла, камень претыкания и камень соблазна, о который они претыкают-
ся, не покоряясь слову…» (1 Петр. 2:7-8). Этот камень становится камнем преткновения, камнем, 
который мешает и который хочется убрать с дороги. Это камень преткновения для грешников, он 
доставляет неудобство, заставляет остановиться, обойти, приложить какие-то усилия. Это камень, 
который стоит посреди дороги и говорит: «Обрати на меня внимание, подумай, для чего я здесь 
нахожусь».

И вот Церковь Божья в мире находится именно в таком состоянии, как своего рода глас вопи-
ющего в пустыне. Святое место среди грешного мира. И на самом деле это место действительно 
особое. Но нельзя телегу ставить впереди лошади. Часто люди зацикливаются на материальном, и 
здание становится для них важнее содержания, важнее Того, Кто является Камнем преткновения.

В Новом Завете говорится о христианах, что вы храм Божий. Казалось бы, храм — каменное 
строение, и да, христиане — каменное строение, которое, как сказано, врата ада не одолеют. При 
сильном землетрясении даже самые крепкие церкви и здания разваливаются и теряют свою кре-
пость. А врата ада — это самое сильное испытание. Так вот, наша духовная церковь, состоящая из 
людей, гораздо более крепкая, чем любое здание, потому что ей Глава Христос.

Интересно, что в Новом Завете нигде не используется слово «кириакон» для обозначения 
церкви. В Новом Завете 110 раз упомянуто слово «церковь», и это слово «экклесия», которое 
означает «община», «собрание». Может быть, это не очень литературно грамотно звучит, но очень 
отражает смысл: действительно, когда мы идем в церковь, то мы идем в собрание. Собранные 
люди во имя Божье, собранные с определенной целью. 

Апостол Петр называет верующих родом избранным, царственным священством, святым 
народом, людьми, взятыми в удел, дабы возвещать совершенство призвавшего их из тьмы в 
чудный свет (см. 1 Пет. 2:9). Вот это церковь! Помните, сказано, что где двое или трое собраны 
во имя Христово, то Он там, посреди них? И это тоже слова о церкви, это тоже слова о собрании. 
Понятно, что Христос через Духа Святого пребывает с каждым верующим человеком вне зависи-
мости от того, где он находится, но в собрании, в церкви, Христос находится как Глава. Везде, где 
собираются христиане, там с ними Христос, — это как раз и раскрывает понятие церкви. Здание 
— вторично, церковь это нечто большее. 

Господь хочет, чтобы люди приходили в церковь, чтобы церковь Христова росла! Он видит, 
что когда людям хорошо, когда люди не испытывают трудности и проблемы, то они часто уходят 
от Бога, потому что к Богу идут, когда плохо, когда гром грянет… А когда все хорошо, то и Бог 
особо не нужен. Давайте на любом месте будем стараться быть настоящей Христовой Церковью, 
экклесией, собранием, какой хочет видеть Свою Церковь Сам Бог! 

Церковь — это зДание или собрание?Церковь — это зДание или собрание?
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ЖЕНСКАЯ СТРАНИЧКА МЫСЛИ ВСЛУХ



Олег Грабовый,
координатор тюремного 

служения Московской церкви 
Христа

Мир тебе брат! Да благословит 
тебя Господь и сохранит тебя! В 
милости Его да пребудешь ты в 
мире и покое, и сердце твое да не 
будет знать тревог и печалей.

В последнее время я много 
размышляю о том, как в Библии 

все взаимосвязанно, переплетается, имеет свои определенные цели, нам неизвестные, 
но на нас влияющие и нас изменяющие, и меняющие саму нашу жизнь.

Ведь есть те, кто говорят: «Библия? Да это все выдумки! Это написали люди о своих 
мечтаниях, представлениях. Какой тут Бог?!» Это правда, что Библию писали люди, но 
люди, движимые Духом Святым: «Ибо никогда пророчество не было произносимо по 
воле человеческой, но изрекали его святые Божии человеки, будучи движимы Духом 
Святым» (2 Пет. 1:21). Святые Божии как инструменты в руках Бога пишут то, что Он им 
говорит. Они как посредники между Богом и людьми. 

В Библии можно найти немало параллелей, персонажей и героев, судьбы или 
события жизни которых чем-то похожи. И причем эти события и персонажи разделены 
между собой во времени. Сравни исход евреев из Египетского рабства через ворота 
расступившейся воды Чермного моря и вход их в землю обетованную тоже через воро-
та расступившейся воды Иордана. Сравни готовность принесения в жертву Авраамом 
сына Исаака на горе Мориа и принесение Богом в жертву за грехи всего человечества 
Своего Сына на той же горе. Бог посылает манну, небесный хлеб, евреям в пустыне, а 
Иисус умножает хлебы, чтобы накормить народ. Моисей поднимался на гору Синай 
к Богу и получил скрижали с десятью заповедями, Иисус тоже поднялся на гору, стал 
учить народ и дал нам заповеди блаженства. Двенадцать израильских колен — две-
надцать апостолов...

Но сейчас я хочу вспомнить о другом событии. Недавно мы отметили Пасху: Христос 
воистину воскрес! Но на этом история христианства не закончилась. Врач и историк, 
евангелист и ученик Христа, Лука собрал и записал все, что видели и слышали оче-
видцы времен Христа. Свою вторую книгу — Деяния апостолов — Лука начинает с 
события, которое еще называют Днем рождения Церкви Христа. А еще его называют 
началом христианства, хотя христианами учеников Христа начнут называть в Антиохии 
лишь через несколько лет после Его распятия (см. Деян. 11:19-26). Кстати, слово «хри-
стиане» (по-гречески, «подобные Христу») встречается в Новом завете всего три раза, а 
вот слово «ученики» упоминается около трехсот раз. 

В день Пятидесятницы (праздника Шавуот) Святой Дух сошел на собравшихся 
учеников Иисуса. Шавуот — один из трех паломнических праздников, наряду с Песах 
и Суккот. В этот день все евреи стремились в Иерусалим. Шавуот (др. евр. «праздник 
недель») — еврейский праздник сбора урожая пшеницы в конце мая — начале июня, 
одновременно отмечаемый как праздник Десяти заповедей или дарования закона 
еврейскому народу. Празднуется он в течение двух дней: 6 и 7 числа месяца сивана по 
еврейскому календарю. Он посвящается событию, не уступающему по своей историче-
ской значимости исходу из Египта: получению Торы, дарованной Всевышним пророку 
Моисею на горе Синай. Праздник отмечается на пятидесятый день после начала Песах. 
Богословская традиция иудаизма рассматривает Шавуот как окончание Песах, то есть 
как один праздник.

Утомил тебя такими сведениями, брат, но они ведь интересны и познавательны, 
верно? И именно в день Пятидесятницы на собравшихся вместе учеников Иисуса в 
горнице сошел Святой Дух. В русском народе этот день называют Троица. Но это и есть 
день начала Церкви Христа. Помнишь, как Иисус сказал: «…Я создам Церковь Мою…» 
(Мф. 16:18). Но Кто же будет ее основанием и краеугольным камнем? Иисуса уже нет на 
земле, Он умер, но и воскрес, и то, что Он создал при жизни, осталось: та небольшая 
группа Его учеников получила Святого Духа, и с этого дня начала расти Его Церковь на 
земле! Сам Иисус основал ее и стал краеугольным камнем Церкви! С этого дня начался 
ее отсчет, Церковь стала вырабатывать свои основы (по сути, то, что называют ныне 
доктриной, символом веры и другими положениями). Потом были гонения, были века 
борьбы с ересями, были заблуждения, падения и возрождения Церкви, возникли 
различные христианские течения, но все из одного Корня — Христа, пришедшего 
исполнить закон и стать Жертвой за грехи всего мира, всех людей и каждого человека 
в отдельности. Основа христианской веры одна — это Христос, как едина и вселенская 
Церковь, и как един Бог.

Ты видишь, брат, как у Бога все связано, соединено и имеет определенный смысл и 
цель — восстановить утраченное в Эдемском саду единство Бога и человека. Кто были 
ученики Христа, первые христиане? Евреи. Народ, избранный Богом, ведомый Богом. 
Вспомни историю этого народа, она пропитана верой в Творца, и все события истории 
связаны с Богом и нашли свое отражение в тех или иных праздниках, отмечаемых в 
память о них. 

Брат, изучать Библию, читать ее и полезно, и поучительно, и необходимо, потому 
что Слово Бога живо и действенно, оно как обоюдоострый меч, отделяет душу от духа, 
судит помыслы. Обличает нас и выводит на путь истины и жизни со Христом. А путь 
Христа для нас начинается с креста, на котором Он был распят, дверь или ворота на 
этот путь шириной в распахнутые руки Иисуса на кресте. Веруй, брат, в Него! Иди этим 
путем! 

И еще очень важно пребывать в Церкви, в общине, в единстве с другими христиана-
ми. Тут снова приходят на память слова Христа: «Ибо, где двое или трое собраны во имя 
Мое, там Я посреди них» (Мф. 18:20). Брат, мы с тобой не можем встретиться, увидеться 
лицом к лицу, но мы с тобой духовно вместе, во имя Христа ведем духовное общение. 
С Днем рождения Церкви тебя! Да благословит тебя Господь и сохранит! Брат, будь и ты 
частью Церкви, вместе мы как кулак! 

P.S. Брат, об одном прошу тебя, храни веру! Оставайся верен Богу. Испытания и 
сложности были и будут. Но они временны, а Бог — Он вечен. И лучше быть с Ним в веч-
ности, чем в вечном аду. Мы все несовершенны, слабы, но Господь это знает прекрасно, 
Он Сам прошел испытания и крестные муки и победил. Мы многое не понимаем, не 
знаем, но Господь открывается нам в меру наших сил понимать и принимать то, что нам 
необходимо. Помни об этом! 

(140007 Московская обл., г. Люберцы, а/я 411, ПТС ЦРОЕХ АЦХ для Грабового Олега).

* * *
Пролетели птицей белой
Годы службы и служенья.
Бог рукой Своей умелой
Нас ведет. И без сомненья
Дарит нам благословенья!

С Днем рожДения Церкви! С Днем рожДения Церкви! 
(письмо брату во Христе)(письмо брату во Христе)

1984 и 2025 гг. 41 год служения Христу.
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Леонид Каночкин
Во время Своего земного служения Иисус зашел в иерусалимский храм и Ему не понравилось 

то, что Он там увидел. В Библии читаем: «…Иисус, войдя в храм, начал выгонять продающих и поку-
пающих в храме; и столы меновщиков и скамьи продающих голубей опрокинул» (Мк. 11:15). Почему 
Иисус так поступил? Что Его возмутило? Храм был местом жертвоприношений Богу. Если человек жил 
недалеко от Иерусалима, он приводил в город животное из своего стада для жертвоприношения. Но 
многие шли издалека, путь занимал несколько дней, поэтому для удобства жители из отдаленных 
частей страны приносили с собой деньги и уже на месте покупали жертвенное животное. Изначально 
ничего плохого в этой практике не было, но в какой-то момент торговля стала важнее, чем служение 
Богу. Вместо того чтобы концентрировать свое внимание на символизме обрядов, которые указыва-
ли на грядущего Мессию, священнослужители полностью сосредоточились на получении прибыли. 
Чтобы заработать еще больше, они придумали правило, утверждающее, что деньги, которые приносит 
человек, якобы являются «нечистыми», поэтому на них нельзя было покупать животных для жертво-
приношения. Чтобы что-то купить, нужно было сперва обменять «нечистые» деньги на «чистые», и этот 
обмен являлся источником дополнительных доходов. Далее читаем: «И учил их, говоря: не написано 
ли: “дом Мой домом молитвы наречется для всех народов”? А вы сделали его вертепом разбойников» 
(Мк. 11:17).

Вспомним историю строительства дома Божьего. После того как царь Давид укрепил свою власть, 
его посетила мысль: «...вот, я живу в доме кедровом, а ковчег завета Господня под шатром» (1 Пар. 
17:1). У Давида возникло хорошее и правильное желание — построить храм, но Господь через про-
рока Нафана сказал ему: «Где ни ходил Я со всем Израилем, сказал ли Я хотя слово которому-либо из 
судей Израилевых, которым Я повелел пасти народ Мой: “зачем вы не построите Мне дома кедро-
вого?”» (1 Пар. 17:6). То есть Бог дает понять, что здание — это не главное. Уже на склоне лет Давид 
завещает своему сыну Соломону построить дом Божий. Он скажет: «...сын мой! У меня было на сердце 
построить дом во имя Господа, Бога моего, но было мне слово Господне, и сказано: “ты пролил много 
крови и вел большие войны; ты не должен строить дома имени Моему, потому что пролил много крови 
на землю пред лицом Моим”» (1 Пар. 22:7-8). Да, во время царствования Давида было много войн. 
В Библии рассказывается о его победах и подчеркивается, что источником твердости и стойкости в 
военное время была его вера в Бога. Вспомнить хотя бы бой с Голиафом, в котором Давид одержал 
свою первую победу. Потом будет еще много побед, которые он одержит во имя Господа, но все это 
станет препятствием для такого мирного дела, как построение храма. Это говорит о том, что войны 
хотя и допущены Богом по причине грехопадения, — и у Давида зачастую и выбора другого не было, 
кроме как воевать, — все же это не метод распространения знаний о нашем Создателе. 

Иерусалимский храм был построен уже после смерти Давида, и при его открытии царь Соломон 
вознес молитву. Он просил Господа, чтобы Он слышал и отвечал на молитвы израильтян, которые 
они будут возносить в этом храме (см. 3 Цар. 8). Но молитва Соломона была не только об Израиле. Он 
также сказал: «Если и иноплеменник, который не от Твоего народа Израиля, придет из земли далекой 
ради имени Твоего… услышь с неба, с места обитания Твоего, и сделай все, о чем будет взывать к Тебе 
иноплеменник…» (3 Цар. 8:41, 43). Как видим, храм изначально должен был стать домом молитвы 
для всех, включая и представителей тех народов, с которыми воевал Давид. Поэтому и не позволил 
Господь Давиду строить храм, чтобы историческая память не отталкивала бы от места поклонения 
представителей тех народов, которым царь Давид когда-то нанес военное поражение.

Храм, построенный Соломоном, стал центром распространения знаний о Боге в древнем мире. Со 
всех концов Земли приходили паломники послушать мудрого Соломона и заодно посещали храм. Со 
временем жители Иерусалима отступили от Бога, впали в идолопоклонство, при этом полагая, что Бог 
никогда не допустит разрушения их города, потому что в их городе есть храм, а значит можно грешить, 
сколько хочешь, и наказания не будет. Как же они ошибались! Когда чаша их беззаконий наполнилась 
до предела, Иерусалим был захвачен, храм разрушен, а народ отведен в вавилонский плен. Это еще 
раз подтверждает, что для Бога важно не здание, Он смотрит на сердце человека. После возвращения 
израильтян из вавилонского плена храм вновь был отстроен, и у израильского народа навсегда про-
пало желание поклоняться истуканам. Но во время земного служения Иисуса процветал другой грех 
— сребролюбие, — который тоже является формой идолопоклонства. Вот почему и второй храм не 
устоял: он был разрушен в 70 году после Рождества Христова. 

Так где же находится место поклонения Богу? Этот вопрос волновал самарянку, которую встретил 
Иисус у колодца. Она сказала: «Отцы наши поклонялись на этой горе, а вы говорите, что место, где 
должно поклоняться, находится в Иерусалиме» (Ин. 4:20). То есть у каждого народа было свое понима-
ние на этот счет. Самарянка изначально не поняла, с Кем она разговаривает, а значит и не надеялась 
получить удовлетворяющий ее ответ, поэтому и вопрос, который ее волновал, прозвучал не как 
вопрос, а как констатация реальности. Но Иисус дал ей прямой ответ: «...поверь Мне, что наступает 
время, когда и не на горе сей, и не в Иерусалиме будете поклоняться Отцу… Но настанет время, и 
настало уже, когда истинные поклонники будут поклоняться Отцу в духе и истине, ибо таких поклон-
ников Отец ищет Себе» (Ин. 4:21, 23). Вопрос самарянки актуален и сегодня: огромное число религи-
озных людей посещают отдаленные монастыри и церкви, особые места на Земле, веря, что именно 
на том месте Бог их услышит. Совершая такие обряды, которые часто сопряжены с неудобствами и 
финансовыми издержками, люди не думают о покаянии, не желают ежедневно сверять свою жить по 
Слову Божьему. Но Бог ожидает от нас прежде всего покаяния. Для нашего Создателя важно не место, 
на котором мы молимся, а важно, чем наполнено наше сердце.

Современные христиане проводят богослужения в церквях. Здесь нужно уточнить, что древне-
греческое слово «экклесия» переведено на русский язык как «церковь». Слово «экклесия» в языке-
источнике обозначает собрание людей, в данном случае, собрание христиан. Поэтому церковь — это 
прежде всего не здание, а собрание верующих людей разного возраста, с разным социальным ста-
тусом, разных национальностей, которых объединяет вера в нашего Спасителя и Искупителя Иисуса 
Христа. И только спустя века церковью начали называть здание, в котором верующие проводят бого-
служение. Но по сей день словом «церковь» часто называют христианскую общину на любом месте, 
подразумевая ее, как часть вселенской Церкви, где люди собраны во имя Божье, а место собрания и 
поклонения называют Домом молитвы. Мы верим, что Бог вездесущий, поэтому можно собираться и 
под открытым небом, и в тесной камере, и в тюремной библиотеке, и в больничной палате, и на лесной 
поляне. Бог слышит детей Своих на любом месте. В Библии читаем: «Ибо, где двое или трое собраны во 
имя Мое, там Я посреди них» (Мф. 18:20). На этом основании мы верим, что во время наших собраний 
Бог среди нас. 

Храм в Ветхом 
и Новом Заветах

Франческо Хайес. «Разрушение иерусалимского Храма». 1867
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В первую очередь хочу поблагодарить 
редакцию чудесного журнала «Евангелие 
за колючей проволокой», спасибо вам за 
ваш великий труд. Теперь я тоже со всей 
Церковью молюсь о вашем служении и под-
держке и желаю, чтобы журнал достиг еще 
многих сердец.

Зовут меня Евгений. Мне 49 лет. Побудили 
меня написать вам любовь к Господу Иисусу 
Христу и сила Святого Духа, призывающие 
поделиться радостью в Боге и рассказать, «…
что сотворил Он для души моей» (Пс. 65:16), 
«Чтобы было, как написано: хвалящийся хва-
лись Господом» (1 Кор. 1:31). 

Некто сказал: «Чтобы прозреть и видеть, и 
услышать истину (а истина только во Христе!), 

кому-то нужно немного времени, а кому-то чуть больше», и вот лично мне понадобилось провести в 
заключении не один десяток лет, чтобы осознать, каким же я был глухим и слепым. Слава Господу, что 
Он обратил Свой взгляд на такого, как я, и в моей темноте «…и тени смертной воссиял свет» (Мф. 4:16). 

За колючей проволокой я нахожусь с августа 1999 года за страшное преступление. В начале был 
приговорен к высшей мере наказания — расстрелу, и там, в одиночной камере, в ожидании исполне-
ния приговора время от времени стал читать Библию. Не знаю, как она там оказалась, наверное, кто-то 
принес, но, когда я ее читал, многое мне было непонятно и все же мое внимание привлекли Новый 
Завет и Псалтырь, они цепляли душу так, что слезы наворачивались на глаза и капали на бетонный 
пол. Возможно, это была жалость к самому себе, потому что, читая Библию, я продолжал грешить, не 
задумываясь о своих грехах. Но Слово Божье пребывало со мной и производило во мне Свою работу. 
Я тогда еще не понимал всей проявленной Богом любви к погибшему грешнику, каким я и являлся, 
упавшему на самое дно. Смешанные чувства, метания, пробуждение чего-то неизвестного, ожидаю-
щего, бурлили во мне тогда.

Потом был период времени, когда меня просто не покидала тревога, и только позже я узнал, что 
умерла мама. Эта новость меня так встряхнула, аж сжала в комок, сердце сдавило так, что я завыл… 
Взывая к Господу, я что-то бормотал, и Он снова протянул ко мне Свою руку. Через полгода вышел указ 
о моратории на исполнение смертной казни, и нас, оставшихся на тот момент «смертников», отвезли 
в крытую тюрьму. Там, снова находясь в одиночной камере, я больше проводил времени за чтением 
Библии, и вот тогда и стали проявляться какие-то проблески размышлений над прочитанным — все 
же Божье Слово продолжало проникновенно пробуждать меня и мою душу. Стал обращаться к Богу в 
молитвах, если это можно было назвать молитвами, как мог, каялся в своих грехах и просил у Него про-
щения. А потом вдруг понял, что перестал курить и пропали другие вредные привычки — милостивый 
Господь избавил меня от этого. 

Тогда, в одиночке, оставаясь один на один с вечным Богом, я не мог объяснить себе всех тех ощу-
щений, на которые мой ум пытливо пытался найти ответы: «И думал я, как бы уразуметь это, но это 
трудно было в глазах моих» (Пс. 72:16). Слава и благодарение Господу! Сейчас я вижу, что это было и 
есть Его присутствие в моей жизни, которое никогда меня не покидало, это я сам от него отворачивал-
ся, но Бог проявлял Свое долготерпение, чтобы я пришел к покаянию, пришел к Нему. 

Кто-то может сказать: «Вот, мол, досиделся в одиночке и “крыша поехала”», но я отвечу словами 
апостола Павла: «Нет, достопочтенный… я не безумствую, но говорю слова истины и здравого смысла» 
(Деян. 26:25). Ибо это несомненно не со мной одним происходило. Я — сплошное Божье долготер-
пение, и даже сейчас, проходя испытания, все же спотыкаюсь о свои же разбросанные камни, но не 
отчаиваюсь, потому что с Господом все преодолимо. 

Итак, пока я находился под мораторием на смертную казнь, ожидая новых решений касательно 
моей судьбы в обществе, ушел из жизни старший брат, находившийся там же, где и я, а через полгода 
оставила мир всеми нами любимая младшая сестренка… И после этих утрат, казалось бы, и мне само-
му не помешало бы оставить этот мир, но у Бога были свои планы на этот счет. Он снова протянул мне 
Свою руку. Вышел указ о помиловании всех оставшихся «смертников» и замены смертной казни на 
пожизненное лишение свободы. 

Так я оказался в «Черном Беркуте», 
где моя связь с Господом также не 
терялась, Он оставался всегда со мной. 
Продолжая читать Библию, я стал чув-
ствовать, что мне чего-то не хватает, но 
я не мог понять чего. Было ощущение, 
будто я топчусь на месте, хочется сде-
лать шаг вперед, но не вижу куда, и душа 
ищет что-то потерянное, словно вот-вот 
она его найдет. А оказалось все это от 
того, что у меня еще не было общения 
с людьми на духовные темы! Душа жаж-
дала влиться в Церковь! Господь открыл 
мои глаза на то, чего мне не хватало, и 
послал мне детей Божьих для духовного 
роста. 

Я встречался с разными людьми из разных христианских конфессий, но хочу особо побла-
годарить Виталия Я., Александра Т., Виктора О. — каждый из них является истинным сеяте-
лем Слова. Также хочу поблагодарить служителей Виктора Сивцова, Александра и Наталью 
Бондарь, сотрудников Библейской школы г. Алматы и лично Алексея Лубошникова, сотрудни-
ков служения «Хлеб Наш Насущный» г. Минска за их благословенный труд, внимание и заботу 
о нас, за письма и наставления, «Ибо дело служения сего не только восполняет скудость 
святых, но и производит во многих обильные благодарения Богу» (2 Кор. 9:12). Да наделит вас 
Бог неиссякаемым вдохновением! Слава Господу за все! 

Завершу свое письмо прекрасными стихами: «Бог же мира, воздвигший из мертвых 
Пастыря овец великого Кровию завета вечного, Господа нашего Иисуса Христа, да усовершит 
вас во всяком добром деле, к исполнению воли Его, производя в вас благоугодное Ему через 
Иисуса Христа. Ему слава во веки веков! Аминь» (Евр. 13:20-21). Да благословит вас Бог!

Евгений Турочкин (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ №39, отр. 2, ПЛС).

«Благословен Бог, Который не отверг молитвы моей «Благословен Бог, Который не отверг молитвы моей 
и не отвратил от меня милости Своей»и не отвратил от меня милости Своей»  (Пс. 65:20)(Пс. 65:20)

У меня есть надежда, что моя жизнь, как и жизнь многих узников неволи, не является неудавшейся, ибо 
мы нашли Бога в себе и себя в Боге, уверовав в Него и пусть даже потеряв нечто ранее дорогое, обрели 
гораздо более ценное — мир с Богом, который превыше всего и который никто не похитит у нас, если толь-
ко мы сами это не позволим сделать… (Анатолий Серебряков, ИК-16, г. Онега).

Какая разница, как ты себя будешь называть, к какой конфессии относить, главное, что ты христианин! 
Ведь Христос не разделяет людей на конфессии, для Него важна наша вера, искренняя, нелицемерная, а 
не наши дела и внешние атрибуты поклонения Ему. Важно то, что ты несешь в своем сердце! (Геннадий 
Николаев, ИК-6, г. Соль-Илецк). 

Жизнь наша, тех, кто уверовал во Христа, становится многогранной и разнообразной. Бог всегда посы-
лает нам людей, как и со Христом всегда ходил кто-то рядом. Великое приобретение для нас участие в спа-
сении души человека, тем более, находящегося на самом дне жизни — в местах лишения свободы. Спасение 
из плена мучений и страданий. Господь посылает нас спасать взятых на убиение! Братья и сестры, будем 
гореть Христовой любовью, распространяя мир Божий в сердца людей. Свет наш да светит еще! (Александр 
Чайкин, ИК-27, г. Красноярск).   

Реальность жизни такова, что христиане всегда являются зрелищем для этого мира вне зависимости от 
того, где они находятся: в местах лишения свободы или на воле. Мир всегда внимательно следит за жизнью 
христиан, и если дети Божьи стремятся жить чисто и свято, то они являют окружающим образ Христа и про-
славляют Бога. Дети Божьи! Пусть нам будет не стыдно пред Богом за зрелище, которое мы являем миру! 
(Богдан Узенов, ИК-6, п. Эльбан).

КалейдоскопКалейдоскоп

«...устрояйте из себя дом духовный, священство святое, «...устрояйте из себя дом духовный, священство святое, 
чтобы приносить духовные жертвы, благоприятные чтобы приносить духовные жертвы, благоприятные 

Богу Иисусом Христом» Богу Иисусом Христом» (1 Пет. 2:5)(1 Пет. 2:5)
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Приветы и благодарности 
В журнале № 176 было опубликовано мое 

письмо, в котором я, по милости Божьей, выразил 
свое исповедание и глубокое покаяние. Спасибо 
вам, друзья, за ваши молитвы, слезы и поддержку. 
Спасибо редакции журнала за публикацию моего 
покаяния. Если честно, я очень переживал, что 
смутил вас своим столь откровенным признанием. 
Но после того, как я стал получать письма от людей, 
которых тронула моя исповедь, я еще раз убедился 
в том, что сделал верный шаг. Где-то в глубине души 
я ждал очередную порцию осуждения, но сейчас 
читаю письма и вижу, как люди со мной делятся тем, 
насколько для них было важно прочитать подобное, 
и как это прочитанное переворачивало их слежав-
шиеся пласты внутренней жизни и изливалось в 
благодарение Богу за то, что Он силен делать дела, 
которые нам, людям, не под силу. Велика Божья 
благодать! Бог удивителен, прекрасен, Он вызывает 
трепет и благоговение. Я часто слышу от людей, 
которые хотят примириться с Господом, вопросы: 
«А как молиться? А что говорить?» В этих случаях 
важно то, что говорит твое сердце. Покаяние — это 
когда ты произносишь вслух то, о чем плачет и 
сокрушается сердце. Ведь цель покаяния не уди-
вить Бога красноречием, но выразить то, о чем 
томится душа. Еще раз благодарю всех, кто не остал-
ся равнодушен к моему письму, я так счастлив, что 
могу быть вместе с Божьими детьми!

Виктор Лишавский (681005 Хабаровский край, г. Комсомольск-на-
Амуре, ул. Павловского, д. 12, ИК-7, отр. 1). 

Передаю христианский привет семье Андерс из 
Германии, Виталию Буклову из Москвы, Владимиру 
Истомину из Таштагола, Геннадию Соловьеву из 
Свердловска, Дмитрию Резниченко из Санкт-
Петербурга, Андрею Говорову, Александру Носову 
и Юрию Фурманову из Курска, Ирине Пискуновой 
и Олегу Грабовому из Люберец. Братья Юрий 
Фурманов и Александр Носов посетили нас 13 
марта 2025 года, и я благодарна Господу за это бла-
гословение, за наставления и ободрения, которые 
получила от братьев. Слава Господу за то, что Он 
устроил нам это свидание. Большое спасибо вам, 
братья, за то, что не забываете нас, пусть Господь 
вас обильно благословит. 

Елена Ворожцова (187010 Ленинградская обл., Тосненский р-н, 
п. Ульяновка, Ульяновское ш., д. 76, ИК-2, отр. 5). 

Хочу передать привет сестре во Христе Марии 
Украинец, мы одно время сидели вместе и дру-
жили. Знаю, что сейчас у Марии непростая жиз-
ненная ситуация, и я хочу пожелать ей терпения, 
чтобы выдержать все трудности и невзгоды. Маша, 
я молюсь о тебе!

Также хочу поблагодарить сестру Лидию Шпоху, 
которая поддерживает меня все годы заключения. 
Спасибо вам и благослови вас Бог!

Оксана Субботина (141862 Московская обл., Дмитровский р-н, п. 
Новое Гришино, ИК-1). 

Христианский привет тем, кто дорог моему 
сердцу, кто помог мне в трудный час! Это сестры 
Людмила Николаенко и Алла Ширяева, братья 
Николай Михайлович Стасилевич и Олег Иванович 
Акуленко — пастыри церквей «Гефсимания» и 
«Благодать», а также сестра Галина Еремчук, кото-
рая уже семь лет поддерживает меня духовно и 
материально. А еще спасибо родной сестре Наталье 
и сестре Елене Русилко и всей ее семье. Будьте бла-
гословенны в Господе!

Иван Чайковский (247755  Беларусь, Гомельская обл., Мозырский р-н, 
Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5). 

Передаю христианский привет братьям 
Дмитрию Исаеву и Денису Ененко, а также семье 
Александра и Натальи Бондарь. Спасибо большое, 
что не забываете нас, заключенных. Да поможет вам 
Господь на всех ваших жизненных путях!

Максим Кузнецов (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, 
РГУ №39, отр. 1, ПЛС).

Духовная переписка
Петр Черкас (682610 Хабаровский край, 

Амурский р-н, п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, 
ПЛС), Александр Ульянов (628422 ХМАО, г. Сургут, 
ул. Трудовая, д. 2, ИК-11), Михаил Кутлин (656905 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Куета, д. 29, ИК-3, 
ЕПКТ), Эдуард Булгаков (650004 г. Кемерово, ул. 
Буденного, д. 48, ИК-5), Дмитрий Дильшнайдер 
(682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан, 
пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС), Андрей Иваницкий 
(629420 ЯНАО, Приуральский р-н, п. Харп, ИК-18, ПЛС), 
Денис Теплых (612735 Кировская обл., Омутнинский 
р-н, п. Котчиха, ИК-1, отр. 1), Сергей Наумцев 
(110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, 
РГУ №39, ПЛС).

Приглашаем вас  
на  наш канал 
«Cтудия РХР»

  Проповеди 
Ярла Николаевича 

Пейсти на канале 
«Тайны Библии»

Ранее я отбывал наказание в Донецке, 
сейчас меня перевели в колонию на Дальний 
Восток, за тысячи километров от родного 
дома. Здесь у меня нет ни одного знакомого 
человека, и я хочу наладить духовное обще-
ние с братьями и сестрами во Христе — со 
всеми, для кого общение с помощью листика 
и ручки не чуждо! Мне 45 лет, в заключение 
попал в 2001 году. Прошу тех, кто захочет мне 
написать и поддержать духовно, помочь мне 
канцелярией — марками, стержнями, тетра-
дями. Также я нуждаюсь в предметах первой 
необходимости, у меня нет средств, чтобы 
приобрести их тут, а родные сами находятся 
в сложных обстоятельствах и помочь мне не 
могут. Буду рад письмам, с нетерпением их 
жду! Храни вас Бог!

Василий Герасимчук (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, 
п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

Сижу я с 2019 года, срок 15 лет. Общаюсь 
только с матерью, жена поначалу помогала, 
а сейчас от нее тишина. Я очень нуждаюсь в 
духовном общении, хочу познавать Господа 
нашего и Спасителя Иисуса Христа, укреплять-
ся верой, хочу, чтобы жизнь моя засверкала 
новыми красками. А еще прошу у вас Библию, 
духовную литературу и очки для постоянного 
ношения -2 и для чтения +1. Мне разрешена 
бандероль до пяти книг. 

Также хочу передать привет, возмож-
но, потерявшим меня братьям во Христе из 
Новосибирска, Хабаровска и Ванино. Храни 
вас Господь!

Сергей Полищук (682860 Хабаровский край, п. Ванино, 
ул. Суворова, д. 1, ИК-1, отр. 9, бур 3, кам. 1). 

 Я освобождаюсь в мае 2026 года. Хочу 
выйти на свободу и больше никогда не попа-
дать в эти места. Пожалуйста, поддержите 
меня духовной перепиской — мне так ее не 
хватает! И еще буду благодарен за христиан-
скую литературу, которая помогала бы мне в 
духовном развитии и возрастании. 

Владимир Елисеев (236023 г. Калининград, Советский пр-т, 
д. 109, ИК-9). 

Обратиться мне больше не к кому, поэтому 
пишу в добрую редакцию журнала «Евангелие 
за колючей проволокой» в надежде, что мою 
просьбу опубликуют. Я горячо желаю найти 
духовное общение, чтобы спасти душу и свер-
нуть с греховного пути, идти по которому я 
уже очень устал… Я хочу познавать Иисуса 
Христа, стать соучастником Евангелия, хочу, 
чтобы за меня молились и я бы молился за 
братьев и сестер. Помогите мне найти путь к 
узким вратам!

Денис Шолохов (629420 ЯНАО, Приуральский р-н, п. Харп, 
ИК-18, ПЛС).

Семь лет я нахожусь в заключении: исчез-
ли все друзья и близкие, остались только 
мама и папа. Я мечтаю о духовной перепи-
ске с теми, кто не боится заключенных, кто 
понимает нашего брата, и кто сам прошел 
этот путь жизни и вышел с победой на волю, 
обрел настоящих друзей, семью, имеет работу 
и жилье. Тех, кто ходит в церковь, служит Богу, 
кто воскрес после разбитой жизни. Я верю, что 
Бог реально помогает, а не только наказыва-
ет… Помогите мне утвердиться в моей вере!

Валерий Седой (353304 Краснодарский край, Абинский р-н, 
п. Новый, ул. Набережная, д. 1/1, ГБУЗ СПБ №2, отд. 6). 

Срок у меня 18 лет. В тюрьме я узнал о 
Господе и обрел христианскую семью. Спасибо 
христианам за милосердие к узникам! А осо-
бенно Люде Кузьменковой из Севастополя, 
Ирине Пискуновой из Люберец, Надежде из 
Нижнего Тагила за поддержку и переписку. И 
вам спасибо, дорогая редакция, что вы есть, 
что помогаете нам вставать на путь истинный, 
продолжать жить и своей жизнью отныне сла-
вить Бога. 

Через журнал я хочу попросить помощи в 
канцелярских принадлежностях: мне нужны 
конверты, марки, открытки, да и во многом 
еще есть нужда, даже просить стыдно, но 
особо в духовном общении по переписке! 
Пишите мне!

Владимир Шуманов (453256 Башкортостан, г. Салават, ИК-4, 
отр. 8).

ЦЕНТР «ДОМ ПИРККО — ОСВОБОЖДЕНИЕ» ЦЕНТР «ДОМ ПИРККО — ОСВОБОЖДЕНИЕ» 
8 (800) 200-41-45 зВОНОК БЕСПлаТНый8 (800) 200-41-45 зВОНОК БЕСПлаТНый

Всем, желающим отозваться на просьбу о помо-
щи, сообщаем, что прежде чем выслать банде-
роль осужденному, напишите ему письмо для 
уточнения местонахождения и разрешения на ее 
получение. Особенно это касается осужденных к 
ПЛС. Не забудьте вложить в письмо чистый  лист и 
конверт для ответа вам! Да благословит Бог всех, 
жертвующих во имя Его!

«Тот, Который Сына Своего «Тот, Который Сына Своего 
не пощадил, но предал Его не пощадил, но предал Его 

за всех нас, как с Ним не за всех нас, как с Ним не 
дарует нам и всего?»дарует нам и всего?»

(Рим. 8:32)(Рим. 8:32)
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«Да придет пред лице Твое стенание узника; «Да придет пред лице Твое стенание узника; 
могуществом мышцы Твоей сохрани обреченных могуществом мышцы Твоей сохрани обреченных 

на смерть» на смерть» (Пс. 78:11)(Пс. 78:11)

В Москве прошел ежегодный 
семинар работников евангельского 
труда по переписке с осужденными. 
Братья и сестры вдохновились спа-
сительным Словом Божьим, ожи-
вились свидетельствами Божьих 
чудес, ободрились для несения 
Благой вести везде, где есть воз-
можность. Слава Господу за воз-
можность такого общения по пере-
писке — это великое Божье дело 
спасения душ!

В марте прошло благословен-
ное общение братьев и сестер 
из наших братских, сестринских 
и семейных домов. А ведь 20 лет 
назад нас было так мало, а теперь 
спасенных все больше и больше, и 
я верю, что Церковь еще наполнит-
ся спасенными душами! Дорогие 
друзья! Приглашаем, принимаем, 
помогаем обрести свободу и спа-
сение во Христе Иисусе, войти в 
Церковь Его, потрудиться на нивах 
Божьих. Наши дома есть в разных 
регионах России. Пишите, звоните, 
приезжайте в братские, сестрин-
ские и семейные дома! Принимайте 

святое водное крещение, заключайте завет с Господом, становитесь членами вселенской Церкви. И Бог 
усмотрит все, нужное вам. Ищите прежде Царства Божьего и правды Его, и все остальное приложится вам! 

Владимир Истомин (652991 Кемеровская обл., г. Таштагол, пер. Горный, д. 5; тел.: +7-983-216-39-80).

По горизонтали: 2. Вторая книга Библии. 5. Медная римская монета. 8. Жена Аврама. 10. Один из сыновей Шовала, 
сына Сеирова. 13. В этот город везли Павла на суд. 14. Потомок Авраама по плоти. 15. Сто лет. 17. Главный город древ-
ней Аттики и столица Греции. 18. Чистое животное из породы диких коз. 22. Дочь Халева. 24. Ее не стоит приставлять к 
ветхой одежде. 26. Нечистая птица. 30. «Просящему у тебя …» 31. «Встань, возьми постель твою и … в дом твой». 34. 
Сын Гедеона, единственный оставшийся в живых. 35. «И видел я в деснице у Сидящего на престоле книгу, написанную 
внутри и …, запечатанную семью печатями». 36. Библейский пророк. 37. Драгоценный камень, десятый в основании 
нового Иерусалима. 38. Родной город Савла. 39. Аммонитянин, сильно противившийся восстановлению храма. 40. «Но 
не послушали они Моисея, и оставили от сего некоторые до утра, — и завелись ...» 41. То, что дается всякому человеку 
при рождении. 43. Город в уделе Неффалимовом близ Дана. 44. Библейский пророк. 47. Драгоценный камень, двенад-
цатый в основании нового Иерусалима. 49. Прозвище Исава. 50. Овечья шерсть (славянск.). 54. Плуг. 56. Мать Асы, царя 
Иудейского, дочь Авессалома. 57. Долина севернее Хеврона, назвала в честь виноградной кисти. 58. Кем приходится 
Иессей Соломону? 59. «И сделал Господь Бог Адаму и жене его одежды кожаные и … их». 61. Любимый сын Исаака. 62. «А 
входящий дверью есть … овцам». 64. «Прошла …, кончилось лето, а мы не спасены». 

По вертикали: 1. Место на юг от Иерихона, где был побит камнями и сожжен Ахан со всей своей семьей и имуще-
ством. 3. Кушанье из тушеных овощей или грибов. 4. Обращение к Отцу Небесному в молитве. 6. … познания добра и 
зла. 7. Служебный дух. 8. Третий сын Адама и Евы. 9. Слово, подтверждающее высшую истинность сказанного. 11. Сын 
Фарры, родился в Халдейском городе Уре. 12. Растение, используемое для изготовления тканей. 13. Город в колене 
Вениаминовом. 16. Город, где Иисус сотворил первое чудо. 19. Место, где жил первый человек. 20. Особый, благой дар 
Божий, обретаемый верой. 21. «И говорили: … последние работали один час, и ты сравнял их с нами, перенесшими 
тягость дня и зной». 23. Мессия. 24. Место в амбаре для зерна и муки, житница. 25. Приморский город в Малой Азии, 

севернее Смирны. 27. Бог создал для управления днем и ночью. 28. Мера объема сыпучих тел. 29. Островок зелени в 
пустыне. 32. «Итак, каждый из нас за себя даст … Богу» 33. Столбы, на которых вешаются створки ворот. 42. «Ужас и … 
и петля для тебя, житель земли!» 43. Благочестивый царь Иуды. 45. Гибельная болезнь, одна из казней Египетских. 46. 
«Жребий твой ты будешь бросать вместе с нами, … один будет у всех нас». 48. Блокада города врагами. 49. Верхняя 
одежда, которую носили первосвященники. 51. Город колена Вениаминова. 52. Драгоценный камень. 53. Они пойдут по 
левую сторону, когда придет Сын Человеческий во славе Своей. 55. Дикое хищное животное. 60. Лиственное дерево с 
душистыми медоносными цветками. 61. То же имя, что и Илия (рус.). 63. «Се, иду как …». 

Сергей Ефимов (222163 Беларусь, Минская обл., г. Жодино, ул. Советская, д. 22а, Т-8, ПЛС). 

Ответы на чайнворд, опубликованный в № 5 (177)
1. Иерихон (Мк. 10:46). 2. Нечестие (Рим. 1:18). 3. Евтих (Деян. 20:9-10). 4. Хризопрас (От. 21:20). 5. Субботство (Евр. 4:9). 

6. Откровение (От. 1:1). 7. Ераст (Деян. 19:22). 8. Тело (1 Кор. 12:27). 9. Омега (От. 21:6). 10. Аристарх (Кол. 4:10). 11. Хвост (От. 
9:10). 12. Тир (Деян. 21:3). 13. Разногласия (Гал. 5:20). 14. Явление (Лк. 21:11). 15. Евангелие. 16. Если (1 Кор. 15:13). 17. Иуда 
(Лк. 6:16). 18. Антихрист (1 Ин. 2:22). 19. Тит. 20. Тихик (Еф. 6:21). 21. Крещение (Мф. 3:13). 22. Елисавета (Лк. 1:5). 23. Авраам 
(Иак. 2:23). 24. Мелхиседек (Евр. 7:1). 25. Книжник (Мк. 12:28). 26. Каиафа (Ин. 18:14). 27. Апостол. 28. Любостяжание (Кол. 
3:5). 29. Ефраим (Ин. 11:54). 30. Мария (Ин. 12:3). 31. Язычники (Рим. 15:11). 32. Иасон (Деян 17:5). 33. Непотребство (Гал. 
5:19). 34. Осел (Мф. 21:7). 35. Лука. 36. Аполлион (От. 9:11). 37. Народ. 38. Долготерпение (Гал. 5:22). 39. Епафродит (Флп. 
2:25). 40 Тертулл (Деян. 24:1). 41. Лифостротон (Ин. 19:13). 42. Назарет (Лк. 2:4). 43. Теща (Мк. 1:30). 44. Ангел. 45. Лето (Лк. 
4:19). 46. Осанна (Мф. 21:9). 47. Антиохия (Деян. 11:26). 48. Язык (Иак. 3:6). 49. Капернаум (Лк. 4:31). 50. Мессия (Ин. 1:41). 
51. Язва (От. 22:18). 52. Александр (2 Тим. 4:14). 53. Ропотники (Иуд. 1:16). 54. Иродиада (Мф. 14:3). 55. Адам. 56. Македоняне 
(Деян. 19:29). 57. Египет. 58. Тарс (Деян. 9:11). 59. Силоам (Ин. 9:7-11).
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Внимание! 
Вы можете оформить подписку на журнал 
«Евангелие за колючей проволокой»  
по каталогу «Почты России». 
Периодичность: 6 номеров в год. 
Индекс журнала: П3216 

Уважаемые читатели, дорогие наши друзья! Мы благодарим всех, кто поддержива-
ет нас материально. Издание журнала и его рассылка связаны со своевременным 
получением добровольных пожертвований. Чтобы журнал выходил без задержек, 
вы можете материально поддержать его издание, отправив пожертвование по ука-
занным реквизитам. Мы верим, что это принесет обильный плод для Господа. Также 
просим всех вас молиться о нашем служении. Да благословит вас Бог!
Все тексты Священного Писания взяты из Синодального перевода Библии, изданного «Российским 
Библейским Обществом», г. Москва, 1995 г. 

Редакция журнала ждет ваши творческие работы: рисунки, фото, кроссворды, стихи, статьи, рассказы, 
небольшие повести, а также отзывы. Рукописи и письма рецензируются по усмотрению редакции и не 
возвращаются. За опубликованные адреса редакция ответственности не несет. Мнение редакции не 
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